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СЛОВО К ЧИТАТЕЛЮ

Будьте
счастливы!

Этот  номер � последний в 2003 году.
Выйдет он за несколько дней до наступ�
ления Нового года, и мы не можем сейчас
написать: «Поднимая бокал шампанского,
от всей души желаем вам...»

Но знайте, дорогие друзья: в минуту,
когда начнется бой кремлевских куран�
тов, мы поднимем бокалы и за вас. И мыс�
ли наши будут с вами... Для небольшого
нашего коллектива выпуск не зависимой
от  властей газеты стал едва ли не глав�
ным делом жизни. Нас очень мало. Рабо�
таем мы пока «за идею». Работаем как
«многостаночники», без выходных, не�
редко денно и нощно... Но мы – «в тель�
няшках». Вокруг  «РР» объединились
журналисты и нештатные авторы, для ко�
торых наиболее ценно то, что в подобном
печатном органе можно сказать о том, о
чем никогда не скажут подконтрольные
властям СМИ. Это – как отдушина. Имея
возможность высказаться без цензуры,
легче жить на этой многострадальной зем�
ле, на которой кому�то хочется построить
аналог средневекового ханства, легче ды�
шать этим воздухом, отравленным не
только ядовитыми выбросами промыш�
ленных гигантов.

Все мы пережили непростой год.
Дальше будет еще тяжелее... Впрочем,
для кого – как. Многие, увы, смирились с
тем, что в России, как констатируют  ино�
странные наблюдатели, происходит рег�
ресс демократии. Таким, смирившимся,
легче будет созерцать, как ведут страну в
«свое светлое будущее» выходцы из «ор�
ганов».  Несравнимо хуже будет тем, кого
не оболванили, кто не сломлен и никогда
не смирится с цинизмом и беспределом
власть предержащих.

Таких людей должно греть то, что пра�
во всегда меньшинство.

Говорят, что прошедшие думские вы�
боры подтолкнули демократические силы
к объединению. Судя по всему, в столице
это так. Очень хочется, чтобы и в Кузбас�
се демократически настроенные люди не
отсиживались по своим «норам», будь то
региональное отделение партии  либо из�
дание. В основной своей массе люди все�
таки ждут от них инициативы. И, уверен,
при определенных условиях поддержат.

Новый, 2004�й год будет сложным
прежде всего в моральном плане. Нам
предстоят еще одни «выборы без выбо�
ра». Это грустно. Если в такой огромной
стране нет альтернативы – значит, стра�
на упала духом. Значит, недобрые силы,
в какие одежды они бы ни рядились, пока
берут  верх.

Под бой курантов мы, журналисты
«РР», выпьем за то, дорогие друзья, что�
бы наступающий «ледниковый период» в
жизни нашей страны не опустошил ваши
души. Берегите от этого себя, своих де�
тей. Оставайтесь верными идеалам демок�
ратии и свободы. Ибо только свободный
человек может быть счастливым.

Будьте счастливы! И храни всех нас

Бог!

Александр КОСВИНЦЕВ,
главный редактор «РР».

Уважаемые читатели!
Следующий номер «Российского

репортера» выйдет 15 января Ново�
го, 2004�го года.

Известно, что до Старого Нового
года жизнь в нашей стране замира�
ет. Даже некоторые центральные га�
зеты уходят на этот период на «рож�
дественские каникулы». А нашему
крохотному коллективу и сам Бог ве�
лел. Надеемся, вы нам простите ма�
ленькие неудобства, которые у вас
временно могут возникнуть с теле�
программой. А мы обещаем не толь�
ко отдохнуть, но и поразмышлять тем�
ными зимними вечерами на темы: как
расширить круг читателей газеты?
Как сделать ее  более интересной?
Как донести до широких слоев насе�
ления Кузбасса то, о чем умалчивают
подконтрольные  СМИ?

Программа ТВ

Стабильно отработал год дружный коллектив ООО «Огонек», что в Кировском райо�
не областного центра. Такие предприятия сейчас � большая редкость в нашей области.
Специализируется оно на ремонте обуви. Его мастера могут  делать все: от наложения
заплатки до облагораживания туфелек, ботинок или сапог. Местное население редко
жалуется.

За последние годы здесь обучили профессии сапожника 19 человек! К сожалению,
на модернизацию оборудования не хватает средств. Предприятию могли бы и обязаны
помочь кемеровские власти. Увы. Не только не помогают, но и мешают. О проблемах
этого очень нужного людям предприятия бытового обслуживания читайте на стр. 5.

Уважаемые
земляки,

соотечественники!
Примите искренние

поздравления в связи с на�
ступающим Новым годом
– самым ярким и роман�
тичным в нашей жизни
праздником!

Минувший год, види�
мо, войдет в историю как
год стабильного развития
России. В то же время в
политическом плане, если
иметь в виду результаты
выборов в Государствен�
ную Думу, уходящий год
принес сюрприз: правые
силы, исповедующие ли�
беральные ценности, по�
терпели поражение. Как
это скажется на дальней�

шей судьбе России, покажет
будущее. Очень хотелось, что�
бы не сбылись уже сделанные
некоторыми политиками тре�
вожные прогнозы об укрепле�
нии режима «управляемой»
демократии, о дальнейшем
отчуждении власти и обще�
ства, чиновничьем беспреде�
ле. Очень хотелось бы наде�
яться на здравый смысл
власть предержащих, об их
стремлении наладить конст�
руктивный, уважительный ди�
алог с обществом, его граж�
данскими структурами, граж�
данами. Стать открытыми и
подконтрольными им. Ведь
совершенно очевидно, что от
этого выиграют и власть, и об�
щество, а значит, все мы,
граждане России. Только при
условии, когда общество,

люди будут вовлечены в на�
мечаемые преобразования,
эти преобразования достиг�
нут положительного резуль�
тата. Будем же надеяться, что
осознание этого произойдет
на всех этажах российской
власти и в обществе.

Наилучших Вам пожела�

ний в новом году: крепкого

здоровья, успехов во всех

добрых делах и начинаниях,

жизненного оптимизма и со�

зидательной энергии, уве�

ренности в дне настоящем и

будущем, большого счастья,

благополучия и удачи!

В.А. Лебедев,
председатель Обще�

ственной палаты Кемеровс�

кой области.

О зарплате контрактников
Определен «наиболее приемлемый»

уровень денежного довольствия воен�

нослужащих в частях постоянной готов�

ности, заявил министр обороны Сергей

Иванов.

По его словам, за особые условия

боевой подготовки начиная с января 2004

года военнослужащим�контрактникам

будет выплачиваться надбавка в сумме

3300 рублей. Всего солдат�контрактник

первого года службы будет получать на

руки 6000�6100 рублей, передает РИА
«Новости».

Как заметил министр обороны, «сум�

ма может и не такая уж большая, но она

значительно превышает среднюю заработную

плату в Псковской области. Сообщает Polit.ru.

О тарифах на тепло
и электроэнергию

Правление региональной энергетической
комиссии Кемеровской области утвердило
новые энерготарифы для «Кузбассэнерго».
Впервые в истории тарифного регулирования
они установлены сразу на весь 2004 год. Об
этом ИА REGNUM сообщил председатель РЭК
П. Акатьев. По сравнению с действующими
тарифами, установленными с 1 июня текуще�
го года, тариф на электроэнергию увеличится
на 9,9% и составит 57,95 копейки за 1 квт�час,
на тепло � на 8,4%, до 266,2 рублей за 1 гига�
калорию.

Кого Л. Сергачев
готов отхлестать

по щекам

« Н и щ и е  м о г у т
н е  п л а т и т ь  … »

Так, проводя  очередные
школьные  поборы, цинично
ответил  учитель опекаемому
ребенку...

Как мы выбирали
президента
в 2000 году
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Фото В. Фоминского.
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Когда1нибудь
и жители  ветхих

домов отпразднуют
новоселье

В Кузбасс поступили 26
миллионов рублей феде�
ральных средств на дострой�
ку домов высокой степени
готовности. Из них 13 милли�
онов 100 тысяч рублей на�
правлено в Кемерово, пять
миллионов рублей – в Ново�
кузнецк и 5 миллионов 700
тысяч – в Таштагол. В Осин�
ники на эти цели выделен 1
миллион рублей, 700 тысяч
рублей будет направлено в
Белово, 500 тысяч рублей –
в Березовский. Напомним,
что по решению администра�
ции области, прежде всего, в
новые дома будут заселяться
граждане из ветхого и ава�
рийного жилья.

 «Северный
Кузбасс» стал
обладателем

угольных  недр
В  областном центре со�

стоялся аукцион  на  получе�
ние  права  пользования  уча�
стком  недр  «Крохалевский�
2».

Участок «Крохалевский�
2» Крохалевско�Кедровско�
го месторождения располо�
жен в Кемеровском районе
рядом с разрезом «Черниго�
вец». Запасы угля энергети�
ческих марок на участке со�
ставляют более 3,5 млн. тонн
угля.

Победителем  аукциона
стало  ООО «Северный  Куз�
басс», предложившее  наи�
большую  сумму  разового
платежа. В результате это
предприятие получило право
пользования  данным  участ�
ком  недр  в  течение  12  лет,
в  целях  разведки  и  добычи
каменного  угля.

Кто  будет
управлять

госсобственностью?
Создана межведомствен�

ная комиссия по координа�
ции управления государ�
ственным имуществом Кеме�
ровской области.

Напомним, в ноябре это�
го года произошло разделе�
ние комитета по управлению
госимуществом  Кемеровс�
кой области  на две структу�
ры – областную и федераль�
ную – без увеличения общей
численности работников. Та�
ким образом, новой комис�
сии отводится решающая
роль в том, чтобы в сохранить
в Кузбассе эффективность
управления государственной
собственностью,  обеспечи�
вающей значительные дохо�
ды как федерального, так и
областного бюджетов.

Кроме всего прочего, ко�

миссия   наделена  полномо�
чиями   рассматривать пред�
ложения по кандидатурам
представителей государства
в органах управления  акци�
онерных обществ, также по
оценке их финансово�хозяй�
ственной деятельности.

Создание  комиссии  по�
зволит сохранить порядок
прохождения документов  и
принятия   решений по вопро�
сам  управления госсобствен�
ностью, который был до раз�
деления комитетов на обла�
стной и федеральный. Пред�
седателем ее утвержден член
коллегии обладминистрации,
и.о. руководителя Террито�
риального управления  Мини�
стерства  имущественных от�
ношений  РФ по Кемеровс�
кой области Александр Кыт�
манов.

Теперь
и в Междуреченске

свой аппарат УЗИ
В Междуреченске по�

явился новый ультразвуко�
вой аппарат последнего по�
коления.

Оснащение центральной
городской больницы таким
аппаратом позволило значи�
тельно расширить круг диаг�
ностических исследований,
для проведения которых па�
циенты были вынуждены ез�
дить в медицинские центры
Новокузнецка, Кемерово,
Новосибирска.

По новой технологии
проводятся исследования
сосудов головы, шеи, сердца,
органов брюшной полости,
почек. Кроме того, аппарат
оснащен датчиками для ис�
следования щитовидной и
молочной  желез, плодов бе�
ременных женщин. К сожа�
лению, только часть исследо�
ваний по направлению специ�
алистов проводится бесплат�
но.

С Нового года
беловчане будут

смотреть ТВ
круглосуточно
На этой неделе в Белове

началось пробное вещание
телевизионного канала
«ТВМ».  Он будет транслиро�
вать не только программы
собственного производства,
но и российский канал
«ДТВ» (бывший «Дарьял
ТВ»).

«Поймать» новое телеви�
дение просто. «ТВМ» выхо�
дит на метровом канале, по�
этому его могут смотреть все
беловчане, хотя мощность
канала и небольшая, всего
100 ватт.

По словам генерального
директора «ТВМ», известно�
го беловского журналиста М.
Халетиной, пока идет на�
стройка оборудования � воз�

можны технические неполад�
ки. Поэтому владельцам ан�
тенн нужно будет их допол�
нительно отрегулировать.
Предполагается, что с Ново�
го года «ТВМ» будет вести
круглосуточное вещание. На�
помним, что в Белове это тре�
тий городской телевизион�
ный канал.

Компьютеры научат
незрячих  детей

адаптироваться в
мире

В специальной школе�ин�
тернате № 23 г. Полысаево
открылся единственный в об�
ласти компьютерный класс
для слепых и слабовидящих
детей. Он снабжен специаль�
ными программами и допол�
нительным тифлооборудова�
нием: брайлеровскими дисп�
леями, брайлеровским прин�
тером, читающей машиной,
которая обеспечивает воз�
можность чтения печатных
текстов посредством синтеза
речи и выводит текст на брай�
леровский дисплей и прин�
тер. Средства для приобрете�
ния этого компьютерного
класса – около миллиона
рублей � выделены из облас�
тного бюджета.

В Полысаевской специ�
альной школе�интернате №
23 получают образование,
социальную и  медико�психо�
логическую реабилитацию
74 ребенка с нарушением
зрения из многих городов и
районов Кузбасса.

«Коксовая» держит
марку

Шахта «Коксовая» � одна
из старейших в Прокопьевс�
ке � выполнила годовую про�
грамму, выдав на�гора 650
тысяч тонн угля. Наибольших
результатов добились кол�
лективы участков № 4 � на�
чальник А.Н.Кучин и № 5 �
А.М.Чесноков.

План будущего года пре�
дусматривает добычу 700 ты�
сяч тонн коксующегося угля
самых ценных марок.

Открыто обсудить
Оргкомитет по именным

кузбасским премиям в облас�
ти литературы и искусства при�
глашает учреждения, творчес�
кие и общественные организа�
ции к открытому обсуждению
произведений, допущенных на
соискание кузбасских премий
за 2003�2003 гг.

В области литературы
выдвинуты произведения на
соискание премии имени
В.Д.Федорова, премии имени
А.Н.Волошина, в изобрази�
тельном искусстве – на  со�
искание премии имени
В.Д.Вучичевича�Сибирского,
премии имени Н.И.Бачинина,
в театральном искусстве – на
соискание премии имени
А.К.Боброва, в музыкальном
искусстве – на соискание
премии имени Н.А.Капишни�
кова.

За справками обращать�
ся по адресу: г.Кемерово,
тел. 58�35�92. Отзывы на�
правлять по указанному ад�
ресу до 7 января 2004 года.

НАЗНАЧЕНИЯ
Распоряжением губерна�

тора области  Андрей Бори�
сович Сельский назначен ди�
ректором ГУП «Спортивно�
концертный комплекс «Ок�
тябрьский».

Андрей Борисович ро�
дился 03.03.1961 года в горо�
де Кемерово. Образование
высшее, закончил КузПИ. С
1998 года – президент клуба
«Кузбасс» по хоккею с мя�
чом.

 С 2001 года – вице�пре�
зидент Федерации хоккея с
мячом России.

А. Сельский женат, име�
ет пятерых детей.

(По сообщ. медиа�группы

«Кузнецкий тракт», пресс�служ�

бы АКО, информагентств.)

Кто�то скажет: опять они

о Ходорковском, дался он

им. Но именно  арест  Хо�

дорковского в октябре и

«замораживание» принад�

лежащего ему контрольно�

го пакета акций «ЮКОСа»,

источника накопления им

капитала в 7 млрд. долл.

США, подорвали, причем

заслуженно, международ�

ную репутацию Владимира

Путина. Этот арест также

отравил отношения между

государством и бизнесом в

России и, вполне возможно,

ускорил продвижение Рос�

сии к более авторитарному

правлению. Но кое в чем он

оказался даже полезным.

Он напомнил остальному

миру, что Россия � страна,

где право собственности ог�

раничено, о независимой су�

дебной власти не приходит�

ся говорить, а президент

после своего избрания ни�

кому не подотчетен. Это та�

кая страна, где произволь�

ные аресты и конфискации

собственности бывали рань�

ше, имеют место сегодня и

будут происходить вновь.

Это страна, которая проиг�

рывает битву против прак�

тически нерушимой тради�

ции плохого управления.

Те, кто пытается оправ�

дать г�на Путина, заявляют,

что г�н Ходорковский и его

сподвижники в процессе на�

копления своих состояний

нарушали законы. Несом�

ненно, так оно и было. Но то

же самое можно сказать о

любом, кто заимел свой

бизнес в современной Рос�

сии, причем, чем раньше они

открыли этот бизнес, тем

больше законов они нару�

шили. Российские законы

для того и существуют, что�

бы их нарушать. Их так мно�

го, и они столь некачествен�

ны, в особенности те из них,

которые касаются регули�

рования бизнеса, что никто

не может их соблюдать,

даже если бы и хотел. С точ�

ки зрения государства, это

удобно: это означает, что

любой из бизнесменов явля�

ется уголовным преступни�

ком, и всякий бизнесмен

может оказаться во власти

государства, если оно захо�

чет начать против него рас�

следование. Неизвестно,

нарушал или нет г�н Ходор�

ковский какие�либо законы,

но именно противоправные

деяния стали предлогом для

ареста г�на Ходорковского,

хотя и не его причиной.

Что касается причин

ареста, вот вам одна: напад�

ки на г�на Ходорковского

хорошо воспринимаются

российским обществом.

Бедные люди повсюду в

мире склонны верить, что

они бедны потому, что бога�

тые богаты. В России более

чем достаточно бедняков,

которые думают именно

так, и они хотят отомстить г�

ну Ходорковскому и осталь�

ным «олигархам», которые

в хаосе 1990�х годов прак�

тически задарма и нередко

криминальными способами

присвоили богатства рос�

сийского государства.

Российское правитель�

ство обыкновенно действу�

ет так, чтобы порадовать

себя, а не народ. Прошед�

шие в дкабре думские выбо�

ры дали чиновникам редкий

побудительный мотив к

тому, чтобы сыграть на пуб�

лику. Г�н Путин был обеспо�

коен тем, что коммунисты

могли завоевать больше мест

в парламенте, чем его партия

«Единая Россия». Нападки на

Большой Бизнес � один из

способов понравиться ком�

мунистическому электорату.

Остается открытым вопрос,

действительно ли г�н Путин

активно разделяет широко

распространенное в народе

чувство ненависти к олигар�

хам или он просто действует

на потребу своему народу.

Таким образом, одним из

факторов в деле «ЮКОСа»

стали демагогические рас�

суждения, хотя они, как пред�

ставляется, и не были замеша�

ны на антисемитизме. М. Хо�

дорковский � еврей, как и

двое других магнатов, Влади�

мир Гусинский и Борис Бере�

зовский, которых г�н Путин

изгнал из России. Однако г�н

Путин не замечен в антисеми�

тизме и он публично не при�

зывает к нему даже в завуали�

рованном виде. Антисемитс�

кие настроения постоянно

присутствуют в российской

политической жизни, и один

магнат 2 года назад говорил

мне, что, по его мнению, г�н

Путин воспользуется ими,

если когда�либо сочтет это

политически необходимым.

Представляется, однако, что в

деле Ходорковского демаго�

гия зависти оказалась более

чем достаточной.

Господа Березовский и

Гусинский нагло влезли в по�

литику, используя свои бо�

гатства и власть над сред�

ствами массовой информа�

ции (СМИ), чтобы заставить

правительство Ельцина де�

лать то, что им было нужно.

Г�н Путин за это их ненави�

дел. Г�н Ходорковский дей�

ствовал более осторожно:

он делал пожертвования по�

литическим партиям, насаж�

дал в парламенте лояльных

к компании «ЮКОС» зако�

нодателей и давал деньги

аналитическим организаци�

ям и борцам за гражданское

общество. Но более осто�

рожный подход все�таки не

спас его. Его состояние было

слишком огромным, как и

уважение, которым он

пользовался на Западе. Чем

больше мир нуждался в рос�

сийской нефти, тем сильнее

он ценил г�на Ходорковско�

го. Это сочетание независи�

мости и влияния делало его в

глазах г�на Путина слишком

серьезным соперником.

Тут мы подходим к одной

из главных причин дела

«ЮКОСа»: решимости г�на

Путина сохранить монопо�

лию на политическую власть,

Это говорит о том, что г�н

Путин начал негодовать в

случае появления не только

реальных вызовов его влас�

ти, но и потенциальных тоже.

Разумеется, г�н Путин

действует не в одиночку. Он

заполонил Кремль ветерана�

ми КГБ и отставными генера�

лами. Сегодня они заправля�

ют в его администрации, кон�

тролируют его повестку дня

и охраняют его детей. Они

ему говорят, что происходит

в мире и что ему нужно де�

лать в этой связи. У них од�

нородное мировоззрение,

основывающееся на ценнос�

тях советской эпохи, и г�н

Путин к нему восприимчив.

Он будет к нему тем более

восприимчив теперь, когда

из�за дела «ЮКОСа» он ли�

шился доверия российских

деловых кругов.

И без слов понятно, что

бывшие ка�гэ�бэшники из

окружения г�на Путина явля�

ются более авторитарными и

менее открытыми к Западу,

чем оставшиеся в наследство

от ельцинской эры люди.

Менее часто говорят о том,

что «силовики», в общем и

целом, к тому же не особен�

но пригодны к управлению

государством. Их приобре�

тенные в недрах спецслужб

навыки не очень�то помогают

в национальной политике �

хотя они, быть может, со вре�

менем сделаются более по�

лезными, если политика ста�

нет более авторитарной.

Пока что наиболее эффек�

тивными в путинском аппара�

те остаются официальные

лица и министры, которых он

унаследовал от г�на Ельцина.

В числе самых лучших из них

был Александр Волошин,

глава кремлевской админис�

трации, который подал в от�

ставку, когда был арестован

г�н Ходорковский. Г�н Воло�

шин был способен убеждать

людей делать то, что хоте�

лось Кремлю. Без него

Кремлю придется в большей

мере использовать методы

принуждения.

Бывшие ка�гэ�бэшники

из окружения г�на Путина

жаждут власти и денег. Если

компания «ЮКОС» перей�

дет под контроль государ�

ства, ее авуары и прибыли

окажутся в распоряжении

высших государственных

чиновников. Этим чиновни�

кам не придется доволь�

ствоваться какой�то долей

доходов компании, кото�

рую они получают в виде

налогов и взяток. Они могут

облечь свою жадность в

иные словесные формы,

например, заявить, что рос�

сийская нефть является

«стратегическим достояни�

ем», которое должно нахо�

диться под контролем госу�

дарства как инструмент вла�

сти и первым делом не дол�

жно было быть приватизи�

ровано. Да, конечно, в этом

аргументе что�то есть, но

только в теории. Самыми

неудачливыми в бизнесе в

России являются те компа�

нии, которые находятся под

контролем государства.

Оставив в стороне воп�

рос о негативных послед�

ствиях для репутации г�на

Путина, дело «ЮКОСа» мо�

жет принести пользу в том,

что оно объединит деловое

и демократическое лобби в

их оппозиции нарождающе�

муся полицейскому госу�

дарству в масштабах, кото�

рые заставят г�на Путина

призадуматься. Но пока что

признаков этого немного.

Власть больше не делят

между собой люди с оружи�

ем и люди с деньгами, как

было в ельцинские времена.

Представляется, что теперь

она безраздельно принад�

лежит людям с оружием, в

военной форме и с эполета�

ми. Они пережили ельцинс�

кие годы, оставаясь лояль�

ными и медлительными на

государственных должнос�

тях. Теперь они хотят, что�

бы их за это вознаградили.

Подготовил

Николай  ИВАНОВ.
(По материалам Prospect�

magazine, ИноСМИ.ру.)

На радость «людям в штатском»
ПЕРСПЕКТИВА

Страна  проигрывают  битву  против  традиции
плохого  управления

Глава муниципального обра�
зования Гурьевска и Салаира
А. Миронов передал из свое�
го избирательного фонда
кандидата 43 тыс. рублей в
управление социальной за�
щиты на приобретение ново�
годних подарков детям�инва�
лидам и детям из малообес�
печенных семей.

* * *

28 декабря 700 юных кузбас�
совцев отправятся на зимние
каникулы в Москву на специ�
альном поезде. Его пассажи�
рами станут  ребята из губер�
наторских учреждений и  луч�
шие учащиеся из профессио�
нальных училищ Кемерова,
Анжеро�Судженска, Бере�
зовского.

* * *

Журналистка областной га�
зеты «Кузбасс» Галина Баба�
накова стала призером меж�
регионального конкурса жур�
налистского мастерства «Си�

бирь � территория надежд» –
2003. Она заняла 3 место в но�
минации «Авторы» Поздрав�
ляем, Галя!

* * *

 В Ленинске�Кузнецком за�
вершился чемпионат области
по пауэрлифтингу среди ин�
валидов. В абсолютном пер�
венстве победу одержали
Артем Коротыгин (Ленинск�
Кузнецкий), среди женщин –
Ирина Полетаева (Ленинск�
Кузнецкий).

* * *

В результате работы комис�
сии по мобилизации плате�
жей за декабрь текущего года
областной бюджет пополнил�
ся на 37 млн. рублей.  Наибо�
лее крупные платежи за пос�
леднюю неделю поступили от
предприятий ООО «Ерукшах�
тсервис» � 3 млн. руб., ОАО
«Стромавтомаш» � 3,1 млн.
руб., ОАО ПО «Сибирь�
уголь» � 1,7 млн. руб.

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Член Союза журнали�
стов, депутат Кемеровс�
кого городского Совета
Виктор Артемов:

� Василий Попок – лич�
ность незаурядная, не обде�
ленная журналистским та�
лантом, это справедливости
ради. Но вот как использо�
вать божий дар и отточен�
ное перо, это совсем другое
дело и большой вопрос.
Когда я узнал о его выдви�
жении на соискание премии

битого и гонимого в свое
время за провозглашение
демократических принци�
пов и признания общечело�
веческих ценностей Андрея
Сахарова, я просто опешил.
Честно говоря, и было от
чего. Как этот ангажирован�
ный душитель демократии,
служитель и «лизатель» се�
годняшней власти, очернив�
ший и опорочивший немало
честных людей в Кузбассе
только за то, что они имеют
свое мнение, свою точку
зрения на то, что происхо�
дит в области, за то, что они
открыто высказываются, а
не приспосабливаются к чи�
новникам самого высокого
ранга. Да этим людям при
жизни нужно памятники
ставить, звание «Героев
России» присваивать, а По�
пок их чернит с неприкры�
тым злорадством, и с каким�
то то ли болезненным азар�
том, то ли финансовым ин�
тересом. Поди, здесь разбе�
рись! А он, однако, служил
и будет служить, лизал и
будет лизать, врал и будет
врать, ибо все сходит с рук,
как с гуся вода. Сплошная
безнаказанность. А тут – на
тебе – обломилось � нагре�
ли – и кто? Да коллеги же,
журналисты, которые со�

весть не потеряли и не побо�
ялись об этом во всеуслыша�
нье заявить. Да и не только
заявить, а ударить в набат.
Твердо сказать: «Нет, таким,
как Попок, премии надо с
другим названием давать. Не
журналистика как поступок,
а, например, проходимец и
отщепенец от журналистики.
Или нравственные уроды в
журналистике. Вот это будет
правильно. А то Андрей Са�
харов, царство ему небесное,
в своем последнем пристани�
ще перевернется и врежет ко�
леном по заднему месту тем,
кто представил Попка за под�
мену понятий самой демок�
ратии.

Как действующий член
Союза журналистов считаю,
что уважаемое жюри конкур�
са приняло единственно пра�
вильное решение, отклонив
просьбу�ходатайство за Поп�
ка. Все же есть в России по�
рядочные и мужественные
люди. Здоровья им, и наилуч�
шие поздравления с наступа�
ющим Новым годом!

Исполнительный ди�
ректор «Центра независи�
мой журналистики Кузбас�
са» Евгений Беседин:

� В целом, я считаю, ре�
шение, принятое в отноше�
нии Василия Борисовича
Попка о приостановке при�

суждения премии верным. Я
бы сказал более жестче: на
мой взгляд, Василий Борисо�
вич недостоин этой премии,
но по этическим соображени�
ем считаю, что организацион�
ный Комитет должен еще ис�

следовать дополнительно си�
туацию. По крайней мере,
пообщаться с руководителя�
ми общественных организа�
ций, политических партий,
журналистами и высказать
свое мнение. Я думаю, что
подавляющее большинство
тех людей, которые так или
иначе имели отношение с Ва�
силием Борисовичем, или ка�
ким�то образом он писал об
этих людях, конечно бы, выс�
казались резко негативно. Я
в своем официальном письме
в оргкомитет Премии имени
Сахарова избрал мягкие
формулировки. Но я глубоко
убежден, что нельзя присуж�
дать премию тому человеку,
который в своей профессио�
нальной журналистской дея�
тельности руководствуется,
мягко говоря, не соблюдает
каких�то этических, мораль�
ных принципов и норм. Я по�
лагаю, что нельзя журналис�
ту, который наделен опреде�
ленными способностями,
если не больше, унижать до�
стоинство людей. Василий
Борисович, честно говоря,
очень сильно этим грешит.

Само название конкурса:
«Журналистика, как посту�
пок», считаю, что журна�
листу, в данном случае По�
пку, который наглухо привя�
зан к власти, не дает ему мо�
рального права получить эту
премию. Я думаю, он должен
был сам отказаться от нее. Но
коли до Василия Борисовича
такая простая мысль не дохо�
дит, то это должны за него
сделать другие. Может это
ему покажется обидным, но я
считаю, что он сам должен
был отказаться, по крайней
мере, когда его предложили
номинировать на эту премию.

Политик, историк Лео�
нид Сергачев:

� Лично у меня с Васей
Попком были неплохие отно�
шения в прошлом, и я не на�
мерен как�то портить эти от�
ношения. Я прекрасно знаю,
что в свое время, в начале 90�
х годов, он занимал весьма
принципиальную позицию. Я
с ним вместе работал в «На�
шей газете» и как раз стоял
вместе с ним на одной сторо�

«Сахаров – это совесть нации,
а именитый журналист, прикормленный,
обслуживающий власть предержащих, –

это совершенно иная ипостась»

не. Поэтому я никогда не ме�
няю своих позиций и не люб�
лю тех, кто их меняет.

Я Попка не собираюсь
оправдывать, то, что он рабо�
тает в официальной газете и
служит Тулееву, я ему за это
орденов вешать  не собира�
юсь. Не хочу говорить, что в
данном случае – он герой.
Но я и не считаю, что нужно
его долбить, лишать награ�
ды... По�моему,  у журналис�
тов должна быть терпимость,
а нетерпимость ведет к обо�
стрению вражды, а здесь
должна быть определенная
клановость и снисходитель�
ность. Здесь не надо слиш�
ком жестко друг к другу под�
ходить. Журналист, он тоже

простой человек, со всеми
достоинствами и недостатка�
ми, где�то проявил силу, где�
то слабость.

Я, к примеру, не уважаю
тележурналиста Андрея Ан�
дреева, но если бы ему при�
судили премию, я бы посчи�
тал ниже своего достоинства
куда�то писать, обращаться.
Я его сам с удовольствием по
щекам отхлестаю. Здесь это
будет нормально. А вот же�
лать, чтобы у него какая�то
пакость случилась, вот этого
я себе не позволю. С Андре�
ем Андреевым ни один нор�
мальный журналист не дол�
жен здороваться. Потому,
что он не просто на кого�то
работает, не просто кого�то
шельмует, а делает это с ка�
ким�то садистским удоволь�
ствием. Я бы простил бы ему,
что он отработал против
того�то и того�то, я к этому
отношусь с терпением, буду
более�менее снисходитель�
ным. Но когда я вижу с каким
сладострастием он наносит
рану, какое удовольствие он
при этом испытывает, поэто�
му для меня он изгой в жур�
налисткой среде. Я бы таким,
как он, руку не подавал.

Конечно, прежде чем да�
вать любому журналисту
премию имени Сахарова,
премию человека, постра�
давшего за демократию, за
веру, за справедливость, за
гуманизм, стало быть, пре�
мия должна даваться людям,
пострадавшим за позицию.
Жюри должно очень скрупу�
лезно смотреть � кому давать
премию. Я не знаю, кому в
Кузбассе такую премию

Как уже сообщалось, сотрудник государственной газеты «Кузбасс» В. Попок был
был включен в число номинантов Премии имени Андрея Сахарова «Журналистика
как поступок». И даже вылетел в столицу за наградой. Однако этому воспротивилось
несколько общественных организаций города Кемерово. И уважаемое жюри приос�
тановило свое собственное решение.

По нашей просьбе своим мнением по данному поводу делятся известные в Куз�
бассе журналисты и общественные деятели.

«Главному редакто�
ру газеты «Кузбасс» В.
М. Гужвенко.

Уважаемый Валерий
Михайлович!

В газете «Кузбасс» от
1 февраля 2003 г. была
опубликована статья В.
Попка «Еврей в России
больше, чем еврей». В
Департамент нацио�
нальной политики и об�
щественных отношений
Администрации Кеме�
ровской области посту�
пил коллективный ответ

«Кузбасс» встречает Ас�
самблею дружбы народов
или наш ответ провокато�
ру» за подписью предсе�
дателя Кемеровской ев�
рейской религиозной об�
щины И.П. Бондаренко,

Председателя Кеме�
ровского общества еврей�
ской культуры Л.С. Рук�
мана, члена Союза писа�
телей России В. Л. Кага�
нова и канд. мед. наук Л.
Б. Хаеса с просьбой дать
разъяснение по поводу
данной публикации. В те�

чение последнего месяца
еврейская община нео�
днократно обращалась в
Департамент с просьбой
решить эту проблему на
основании отказа Вашей
газеты учитывать мнение
всех сторон конфликтной
ситуации.

Сделанный сотруд�
н и к а м и  и н ф о р м а ц и �
онно�аналитического
о т д е л а  а н а л и з  о п у б �
л и к о в а н н о й  в  В а ш е й
газете статьи, к сожа�
л е н и ю ,  д а е т  о с н о в а �
н и я  д л я  п р и з н а н и я
факта ее общей наци�
о н а л и с т и ч е с к о й  н а �
правленности.

(Далее следует под�

робное обоснование тези�
са о «националистичсес�
кой направленности»
статьи.)

В связи с вышеизло�
женным просим найти
форму ответа на полу�
ченное обращение и со�
общить о вашем реше�
нии.  Просим учесть,
что Департамент наци�
ональных отношений
не рекомендует  про�
должения дискуссии по
поднимаемым В. Поп�
ком вопросам в област�
ной прессе.  Связано
это, к сожалению, с не�
достаточной компетен�
тностью автора в дос�
таточно тонких вопро�

На днях еврейская община Кемерова
предоставила редакции следующий
документ, относящийся по времени к
началу 2003 года.

сах , связанных с
межнациональными
о т н о ш е н и я м и .  Н а
наш взгляд, появле�
ние публикаций по�
добной направлен�
ности в преддверии
в ы б о р о в  в  о б л а с т �
ной совет народных
депутатов, проведе�
ния Ассамблеи на�
родов Кузбасса яв�
л я е т с я  п о л и т и ч е с �
кой ошибкой.

           С уважением
Начальник Депар�

тамента национальной
политики и обществен�
ных отношений Л. И.
Гвоздкова».

можно дать. Я не знаю та�
ких журналистов, кото�
рые бы боролись до кон�
ца, пострадали и готовы
еще страдать. У нас в Куз�
бассе журналисты – люди
обыкновенные, есть хоро�
шие, есть очень хорошие,
но таких, чтобы ставить в
один ряд с академиком
Андреем Сахаровым, нет.

Директор информа�
ционного агентства
«Сибвест» Абиль Шиха�
лиев:

� Сложилась довольно
щепетильная ситуация, в
первую очередь, для са�
мого Василия Борисовича
Попка. Ему, известному и
талантливому кузбасско�
му журналисту, решили
дать Премию имени ака�
демика Сахарова, и вдруг
вокруг этого разворачива�
ется дискуссия – давать
или нет, достоин или нет.
Вне всякого сомнения Ва�
силий Попок талантливый,
одаренный, плодовитый,
все к чему бы не косну�
лось его перо никого не
оставляет равнодушным,
вызывает либо восхище�
ние, либо отвращение.
Так филигранно владеет
он журналистским пером.

На сегодняшний день
он, пожалуй, как никто
другой в кузбасской жур�
налистике, популярен. И
все же чего� то не хвата�
ет... Может быть, самого
малого, без чего нельзя
ни сантехнику, шагающе�
му по чужим коврам в са�

погах, ни журналисту,
каждая публикация кото�
рого множит походя и по
заказу число оскорблен�
ных и униженных. Не сле�
дует все�таки путать одно
с другим, не подкупных,
не знающих компромис�
сов ни с самим с собой, ни
с властями, ни с государ�
ственной машиной. Саха�
ров – это совесть нации,
страны, а именитый жур�
налист, прикормленный,
обслуживающий власть
предержащих – это со�
вершенно иная ипостась.
Пусть найдут ему достой�
ную  его награду.

Подготовила
 Светлана

 САМОЙЛОВА.

Пенсионные
компании России

не торопятся
называть своих

владельцев
Из 55 компаний, име�

ющих право управления
пенсионными средства�
ми, только четыре полно�
стью раскрыли информа�
цию о своих реальных
владельцах. 1 октября об�
щественный совет по ин�
вестированию средств
пенсионных накоплений
принял решение напра�
вить во все частные уп�
равляющие компании, с
которыми Пенсионный
фонд заключил договор
доверительного управле�
ния средствами пенсион�
ных накоплений, обраще�
ние с предложением про�
информировать граждан
о своих фактических вла�
дельцах. Соответствую�
щее письмо было разосла�
но 17 октября с просьбой
представить данную ин�
формацию не позднее 15
декабря 2003 года. К на�
стоящему времени полу�
чены ответы от 21 управ�
ляющей компании. При
этом в большинстве своем
информация, представ�
ленная управляющими
компаниями, не содер�
жит данных о физичес�
ких лицах � реальных
владельцах управляю�
щих компаний. Только
четыре российские ком�
пании предоставили пол�
ную информацию о своих
владельцах. Сообщает
РИА «Новости».

Кто лучше
пишет

о  проблемах
энергетики
Кузбасса

22 декабря, в День
энергетика, состоялось
вручение наград журна�
листам Кемеровской об�
ласти – победителям кон�
курса журналистских ма�
териалов по проблемам
энергетики Кузбасса.

В номинации «За се�
рию аналитических и
проблемных материалов
в прессе» первую премию
получил Игорь Лаврен�
ков – заместитель редак�
тора газеты «Авант Парт�
нер».

В этой же номинации
вторая премия вручена
Александру Сорокину –
корреспонденту газеты
«Край».

В номинации «За ин�
формационное освещение
в печатных СМИ и инфор�
магентствах» первую пре�
мию получила Татьяна
Думенко – собкор ИА
«Интерфакс» по Кемеров�
ской области.

В номинации «За не�
стандартный подход к ос�
вещению проблем энерге�
тики» специальная пре�
мия вручена Игорю Рож�
кову – корреспонденту
газеты «МК в Кузбассе»

Поощрительные пре�
мии получили Евгений
Иванов – радио Кузбасса
и Владимир Рогов – теле�
студия «Томь».

Премии вручил и теп�
ло поздравил погбедите�
лей генеральный дирек�
тор ОАО «Кузбассэнер�
го» Сергей Михайлов.
Сообщает пресс�центр
энергокомпании.

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Об этом неприятном во
всех отношениях случае

рассказала
председатель

юргинской городской
Ассоциации опекунов

В.А. Смирнова.
На страницах «РР” мы

рассказывали  о работе этой

ассоциации. Не случайно в

телефонных звонках и в сво�

их письмах в редакцию куз�

бассовцы просят побольше

рассказать о защите прав

опекаемых детей�сирот

именно в этом городе. Здесь

действительно накоплен по�

ложительный опыт конкрет�

ной и реальной помощи

обездоленным. Чего только

стоит только тот факт, что в

этом единственном городе

Кузбасса работает Поста�

новление Правительства,

датируемое аж 1992 годом!

И согласно ему опекаемые

дети получают денежное

пособие 2500 рублей, а в

других городах � лишь 1400,

да и то с недавнего време�

ни, после публикаций газе�

ты.

В канун Нового года

журналист «Российского

репортера» встретился с

Верой Александровной

Смирновой и попросил по�

делиться опытом работы

Ассоциации.

� Прошедший год, � рас�

сказала она, � прошел в сво�

еобразном противостоянии

с властью. С одной стороны

� нищие и голодные опекун�

ские семьи, с другой – чи�

новники от Управления об�

разования, которых Ассоци�

ация опекунов постоянно

призывает всего�то выпол�

нять Законы России, при�

званные защищать детей.

После выступления вашей

газеты эта глухая стена не�

понимания стала еще более

непроницаемой. Достаточно

отметить, что обещанная

встреча главы города Хро�

мова с опекунами так и не

состоялась. Не хочет власть

разговаривать с людьми и

тем более решать их про�

блемы. На встречу пришли

лишь представитель соцза�

щиты да главный педиатр

города. Не пришел главный

прокурор, хотя и обещал. Не

прислал даже сотрудника

прокуратуры. А вопросов

накопилось очень много.

� Очевидно, основной

вопрос – низкий уровень
детского пособия на опе�
каемых?

� Конечно, сироты в

Юрге получают больше, чем

во всей области, однако при

нынешних ценах это � тоже

горькие слезы. Дело в том,

что известное Постановле�

ние Правительства требует

платить опекаемым детям

столько, сколько государ�

ство тратит на сироту, про�

живающего в интернате. Эта

цифра известна – 3200 руб�

лей. Хотя, думаю, сильно

занижена. Мы добьемся,

чтобы Законы, касающиеся

детей,  заработали в полную

силу.
� В пакете предложе�

ний для чиновников есть и
другие вопросы?

� Есть, и тоже не менее
животрепещущие. Ассоциа�
ция постоянно добивается
отмены школьных поборов с
опекаемых детей. В норма�
тивном письме Минобразо�
вания от 14 мая 2001 года №
22�06�648, в част�
ности, говорится о
многих нарушени�
ях в сфере обра�
зования. Попира�
ются нормы зако�
н о д а т е л ь с т в а ,
процветают хище�
ние имущества и
взяточничество. А
главное, что дол�
жны знать и учите�
ля, и родители –
школьные поборы
противозаконны и
должны быть
только на добро�
вольной, спонсорской осно�
ве. А у нас оплаты за технич�
ку, за охрану, за ремонт дав�
но стали обязаловкой. Тех,
кто не может вовремя от�
дать противозаконные взно�
сы, еще и унижают. Различ�
ные гуманные акции прохо�
дят мимо опекаемых детей,
как будто они – третьего
сорта. На особом контроле
у Ассоциации – отдых де�
тей, соблюдение жилищно�

го законодательства.

� Что вы пожелаете не�
сущим тяжелую ношу опе�
кунам из других городов
области?

� Прежде всего знать

свои права. Перед Законом

и правдой чиновники бес�

сильны. Они занимаются

лишь декларированием

любви к детям. На самом

деле Законы, касающиеся

детей, в Кузбассе просто не

работают. Например, мерт�

вым остается Закон о семье,

давно принятый в

Кузбассе, где рег�

ламентирована кон�

кретная финансо�

вая помощь каждо�

му опекуну за его

нелегкую работу.

Недаром и о Письме

Минобразования, о

котором я уже гово�

рила, мало кто зна�

ет. Все методы

борьбы за права детей хоро�

ши. О бедственном положе�

нии детей�сирот, например,

я рассказала Президенту

В.В. Путину, когда недавно

он общался с россиянами по

телевидению. Ответа не пос�

ледовало, потому что ска�

зать ему нечего. Думаю, что

это телеобщение было оче�

редным заигрыванием с на�

родом, 70 % которого нахо�

дится за чертой бедности. И

где, по данным, опублико�

ванным в “Аргументах и

фактах”, более трех милли�

онов детей�бомжат.

Этого быть не должно.

Это постыдно. Мы призыва�

ем опекунов объединяться в

Ассоциации, подобные на�

шей. И пусть в работу этах

Ассоциаций включается как

можно больше людей, лю�

бящих детей. Чиновникам не

устоять под нашим общим

натиском.

Записал

К. СЕРГЕЕВ.
На снимке: сотрудники

Детского фонда � на детс�

ком празднике;  в центре

снимка � председатель Ке�

меровского областного от�

деления  Дмитрий Кисли�

цын.

Фото из архива Фонда.

Юрга�Кемерово.

Так, проводя  очередные школьные  поборы,
цинично  ответил  учитель опекаемому ребенку

«Нищие могут
н е  п л а т и т ь  … »

Чтобы не занять много
места, просматриваем но�
мера выборочно, выбираем
один�два заголовка. Дело
нелегкое: в каждом номере
есть несколько материалов,
вызвавших живую реакцию
читателей и чиновников.
Итак...

№ за 26.03. Любимое
занятие – дельцов кредито�
вать. По следам одной про�
верки областного ГУВД, вы�
воды которой в Кузбассе
замолчали.

№ за 17.04. «Смертель�
ная тема» � 2. Почему дель�
цам сошло с рук  то, что в
Контрольно�счетной палате
назвали «хищениями бюд�
жетных средств».

№ за 24.04. «Облава»

на инвалидов. Нашли от праз�
дности привычку трескать.

№ за 8.05. «Оглушитель�
ная победа как признак ази�
атчины». (По итогам выборов
в областной Совет.)

* * *
Мраморный памятник �

компенсация за равноду�
шие?

№ за 22.05. Уполномо�
ченный, но зависимый. Неза�
висимого контроля за со�
блюдением прав человека
в Кемеровской области нет.

* * *
Парадоксы кузбасской

экономики. Она  работает  в
основном на  промышленных
магнатов  и  их  «своих лю�
дей»  во  власти

№ за 26.06. Слезы в Доме

ребенка.
№ за 14.08. Нужны ли

нам медвытрезвители? «Эта
захребетная структура рабо�
тает только на себя!»

№ за 20.08. «А» и «Б» си�
дели на трубе... Как чиновни�
ки готовятся к выборам рек�
тора  одного
из самых«взяточных» вузов
Кузбасса

* * *
Отходная технология.

Несмотря на «телерекламу»,
выходцам из детдомов в Куз�
бассе живется по�прежнему
несладко.

№ за 4.09. В Киселевске
наркотиков нет. Местные
наркоманы  ездят  за  зельем
в  Прокопьевск

№ за 19.09. О Главном
федеральном инспекторе по
Кузбассу. Нужно ли нам сле�

пое «око»?
* * *

«За эту кость они будут
драться...» В Кузбассе влас�
ти умело культивируют и ис�
п о л ь з у ю т
себе на благо нищету многих
писателей

№ за 2.08. Если нет денег
– ложись и умирай. Для
большинства кузбассовцев
полис обязательного меди�
цинского страхования по�
прежнему остается фикцией.

№ за 16.08. Как пауки в
банке. В региональном отде�
лении «Единой  России» на�
зревает очередной внутри�
партийный скандал.

* * *
«Свиное рыльце просит

кирпича…» Списки стукачей
и расстрельщиков засекре�
чены. Почему?

№ от 23.10. Будет ли
прок в Госдуме от «подне�
вольного» депутата?

* * *
«От недоедания сирота

заболел туберкулезом…»
Несмотря  на  протесты  об�
щественности,  департамент
образования  Кемеровской
области держит  детей�сирот
на  голодном  пайке.

№ за 6.11. Взгляд из ка�
бинета и тайги. По�разному
видят проблему гибнущей
кузбасской природы област�
ные чиновники
и жители глубинки.

* * *
Время встречи изменить

нельзя. Четвертый год под�
ряд юные журналисты Куз�
басса собрались на фести�
валь «Молодые ветра».

№ за 20.11. Очень мэрс�

кий ход. Чиновники города
Березовского  фактически
учинили публичную «мораль�
ную расправу» над челове�
ком, давшим интервью газе�
те.

* * *
«Золотая сова» на побе�

гушках у Козлова. Коллектив
пивоваров просит не возбуж�
дать уголовное дело против
своего  очень ловкого  на�
чальника...

№ за 4.12. Творцы тепла
и света. Коллективу Север�
ных Электрических сетей
(СевЭС) – филиалу ОАО
“Кузбассэнерго” исполни�
лось 70 лет.

* * *
Залезть населению в кар�

ман. Комиссия  ветеранов�
общественников  поймала
кемеровскую  мэрию за  заг�
ребущую  руку.

О чем «РР» писал в 2003 году

Одной из главных тем «Российского репортера» в 2003 году
была и будет всегда 1 забота о детях.

2
003�й год для Кеме
ровского областного
отделения Российс�

кого детского фонда прошел
под знаком юбилея. Пятнад�
цать лет для отделения циф�
ра весомая. За эти годы сде�
лано немало добрых дел, а
это значит, что не одна сотня
детей в Кузбассе хотя бы чу�
точку стала жить лучше.

В канун Нового года со�
трудники Кемеровского отде�
ления детского фонда, как и
обычно, озабочены предсто�
ящими рождественскими
праздниками. В эти дни на
полную катушку задействова�
на одна из  программ под на�
званием «Дед Мороз � в каж�
дый дом». Собираются сред�
ства на подарки и прове�
дение различных ме�
роприятий для обездо�
ленных детей. Благо для
этого есть спонсоры,
ведь Детский фонд –
некоммерческая обще�
ственная  организация.

 Уже появилась пер�
вая ласточка � прошла
Новогодняя сказка в те�
атре «На Весенней» для де�
тей�инвалидов, где от Детско�
го фонда мальчишки и дев�
чонки получили подарки.

Каждый год Фонд стара�
ется осуществить мечту боль�
ного ребенка из малообеспе�
ченной семьи. В прошлом
году двенадцатилетнему Да�
ниле Фотину подарили видео�
магнитофон и цветной телеви�
зор. В этом – готовятся сюр�
призы для других детей, ведь
праздник только начинается.

 В отделение Дет�
ского фонда давно
проторили дорожку
родители, которые
сами не могут защи�
тить права своих де�
тей, дать им все необ�
ходимое из�за своей
мизерной заработной
платы. Сюда приезжа�
ют люди из многих го�
родов и сел Кузбасса.

Вот и сегодня при�
ехала из небольшого
кузбасского городка
многодетная мамаша,
войдя в кабинет пред�
седателя Кемеровско�
го областного отделе�

ния Российского  Дмитрия
Кислицына, смущаясь, попро�
сила одежду и обувь для ма�
лолетних сынков и дочек.
Принесла для этого все необ�
ходимые документы. Расска�
зала о своем бедственном по�
ложении. Как выяснилось,
она и муж работают, но на их
зарплату невозможно содер�
жать четверых детей, потому
они вынуждены ходить с про�
тянутой рукой.

Смущение этой женщины
понятно, может и не их вина,
что двое молодых работаю�
щих, заметим � не пьющих
людей, не в состоянии одеть
и прокормить свое потомство.
Подобных семей на учете в

Детском фонде не одна сот�
ня. Всем им оказывается под�
держка и помощь по програм�
ме: «Скорая социальная по�
мощь». Детские семейные
дома, многие приемные, опе�
кунские семьи в Фонде на
особом положении – их зна�
ют здесь пофамильно.

 За год по этой програм�
ме было израсходовано бо�
лее двух миллионов рублей.

 Еще в 95�м году Поста�
новлением правительства
было принято решение о со�
здании семейных детских до�
мов, и эту инициативу взял на
себя Российский детский
фонд. Такая форма воспита�
ния детей была апробирова�
на на Западе и хорошо там

прижилась. У нас же со скри�
пом. Проходя сквозь препоны
чиновников, не каждому под
силу создать уютный и надеж�
ный дом для детей�сирот. В
Кузбассе создано всего пять
семейных детских домов.

� Во многих странах мира
вообще не существует ника�
ких интернатов и детских до�
мов, к примеру, в Голландии,
� рассказывает Дмитрий Кис�
лицын. – Там семейные детс�
кие дома приняты на «ура»,
потому  у них нет такого по�
нятия как дети�сироты. Два
воспитателя, которые стано�
вятся папами и мамами для
оставшихся без попечения
ребятишек. Такие семьи бе�
рут заботу о детях на себя, не
без материальной помощи го�
сударства, конечно.

В нашей же стране не са�
мое лучшее Законодатель�
ство в отношении поддержки
семейных домов. Под стату�
сом семейного детского дома
подразумеваются и соответ�
ствующие выплаты родите�
лям�воспитателям, плюс при�
личное содержание на каж�
дого ребенка. Но у нас как
всегда на эти цели не хватает
денег.

Хотя, воспитываясь в та�
кой семье, дети не испытыва�
ют никаких затруднений – ни
с материнской лаской, ни с
отцовским воспитанием. И в
этих семьях дети не растут
потребителями � знают, что
такое потребности семьи, у
них формируется бережное
отношение ко всему. По ста�
тистике, выпускники семейно�
го детского дома поступают в
высшие, средние специаль�
ные учебные заведения. По�
лучают профессию, то есть
становятся нормальными,
полноценными гражданами
страны. Выпускники же си�

ротских заведений, известно,
часто идут по преступному
пути, бродяжничают, кончают
жизнь самоубийством.

Потому, затрачивая сред�
ства на детей, воспитываю�
щихся в семейном детском
доме, государство остается в
выигрыше. Но, к сожалению,
оно, как всегда, экономит на
детях.

Наш же Фонд всегда ста�
рается помочь кузбасским
семейным детским домам.

Помогает Фонд и подрос�
ткам, отбывающим срок в
Мариинской и Ленинск�Куз�
нецкой колониях. Программа:
«За решеткой – детские гла�
за» предусматривает защиту
прав человека, юридические
консультации, беседы с пси�
хологами. Кстати, одна из
организаций, оказывающая
много лет благотворительную
помощь Фонду, ОАО «Куз�
бассэнерго» предложила
свои услуги по обучению и

трудоустройству на своем
предприятии некоторых быв�
ших осужденных. Обещала
выделить своим подопечным
место в общежитии.

 2004�й год Кемеровский
Детский фонд провозгласил
годом «Медицинских про�
грамм». Планируется реали�
зовать в Кузбассе датскую
программу «Отикон». Для глу�
хих и слабослышащих детей
закупят слуховые аппараты,
как это уже сделала Белго�
родская, Кировская, Волгог�
радская и Иркутская области.

Кстати, за прошедшие
годы Фонд сумел закупить 13
костюмов – космических ска�
фандров для санаториев, где
лечатся девочки и мальчики,
страдающие детским цереб�
ральным параличом. Сто�
имость каждого костюма
зашкаливает за пятьдесят ты�
сяч долларов. Эти костюмы
очень эффективны в лечении
тяжелого недуга – помогают
работать суставам, и дети в
скафандрах начинают непло�
хо передвигаться.

 Заветная мечта Детского
фонда  � открыть антикризис�
ный центр для мальчишек и
девчонок, попавших в слож�
ную ситуацию. Подростки по
доброй воле будут сюда при�
ходить. Для них планируют
открыть различные игровые
комнаты, компьютерный зал,
и, разумеется, медицинский,
психологический кабинеты,
столовую, комнату отдыха.
Идею Фонда поддержал гу�
бернатор области Тулеев и
кемеровский мэр Михайлов,
но пока дело не сдвинулось с
мертвой точки. Отдельного
здания для центра, как выяс�
нилось, у города нет. Но
Дмитрий Кислицын все же не
теряет надежду, может Фон�
ду и повезет, как это бывает в
новогодних сказках.

           Ольга ВОЛКОВА.

Новогодняя сказка
только начинается…

ИТОГИ
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Кому президент
не указ

Понятное дело, Указ был

рассчитан на поддержку про�

изводственников, развитие

среднего и малого бизнеса,

но никак ни на различные

ухищрения и махинации со

стороны чиновников.

Ныне известно, как про�

ходила приватизация в горо�

дах страны и столице и кто в

конечном итоге стал владель�

цем крупнейших предприя�

тий и концернов.

Чиновники местного роз�

лива также не отличались

рвением должным образом

исполнять Указ президента.

В Кемерове чиновники из

Комитета по управлению му�

ниципальным имуществом

изначально при составлении

долгосрочных договоров пы�

тались обойти закон. Так,  в

январе 1993 года составили

типовой договор на аренду

нежилых помещений. По это�

му договору помещение, рас�

положенное по ул. Гурьевс�

кой, 14, отдавалось в аренду

директору обувной ремонт�

ной мастерской ТОО «Ого�

нек» Валентине Моисеевой

не на пятнадцать лет, как по�

лагалось по закону, а на де�

сять и без права выкупа.

Лишь по протоколу согласо�

вания разногласий к этому

договору, заключенному

между Комитетом по управ�

лению имуществом (арендо�

датель) и ТОО «Огонек»

(арендатор), внесены поправ�

ки со стороны арендатора,

где срок аренды определяет�

ся не до 2002�го, как было в

договоре, а до 2007 года и с

правом выкупа. По такой же

схеме был составлен договор

и протокол разногласий к

нему в отношении второй ре�

монтной мастерской ТОО

«Огонек», расположенной по

улице 40 лет Октября, 19.

Казалось бы, все этапы

пройдены, работай, разви�

вайся, а потом выкупай поме�

щение. Ан, нет. Не тут�то

было. Не прошло и трех лет

со дня подписания договора,

как у чиновников не стало

покоя – уплывал лакомый

кусок на невыгодных для них

условиях. Выкуп�то помеще�

ний под ремонт обуви мог

состояться в любой момент

за небольшие деньги по зара�

нее оговоренному расчету

оценки стоимости помеще�

ния. В то время как желаю�

щих с толстыми кошельками

арендовать и купить помеще�

ния хоть отбавляй!

Не случайно все бывшие

магазины (цены на продук�

цию в которых были доступ�

ны для большинства кеме�

ровчан), например, на Совет�

ском проспекте, улицах Ве�

сенняя и Кирова, отданы под

сплошные бутики, ювелир�

ные магазины и кафе. Теперь

цена на какую�нибудь блу�

зочку или брючки взлетела

на недосягаемую высоту для

«простых» кемеровчан. Сто�

ит ли говорить, для кого эти

магазины предназначены?

Кстати, в некоторых бутиках

покупатель такая редкость,

что любому случайно зашед�

шему в них человеку оказы�

вается до неприличия при�

стальное внимание с навязы�

ванием дорогущего товара.

От излишней назойливости и

фальшивых улыбок продав�

цов потенциальные покупате�

ли часто ретируются и спешат

покинуть торговый зал.

Чиновники
включили
«счетчик»

Но вернемся к ТОО «Ого�
нек». 95�й год близился к

концу, а долгосрочная арен�

да помещений, по�видимому,
не давала покоя чиновникам

из Комитета. И они вызыва�

ют на ковер директора ТОО
«Огонек».

� «Привезла ли печать?»,

� чуть ли не с порога спроси�
ла у меня чиновница, � вспо�

минает Вален�

тина Моисеева.
– А я в ответ:

«Да. А что слу�

чилось?» Она
мне: «Прочи�

тайте, и подпи�

шите», � подсу�
нув мне новый

договор. Я не

соглашаюсь его
подписывать,

потому как в

нем ущемляют�
ся мои права. А

она мне: «Ну, не

подпишешь, так
вообще выле�

тишь». Я начала

возмущаться и
доказывать, что

у меня давно

заключен дого�
вор с правом

выкупа, и что я

возьму кредит и
выкуплю эти по�

мещения. Меня

снова начали
запугивать, что

вышвырнут, найдя тысячу

причин для этого. К тому же

теперь все перезаключают
договоры. Эти слова сыграли

роковую роль, да и какой�то

страх тоже, и я неожиданно
для себя подписала новый

договор, где срок аренды со�

кращался на пять лет, то есть
до декабря 2002 года, и уже

без права выкупа... Не пред�

ставляете, сколько потом
было слез и щемящее душу

раскаяние за свой страх, за

свою уступчивость чиновни�
кам. Одним росчерком пера

я сама себе подложила мину

замедленного действия.
Счетчик заработал. Вре�

мя отсчитывало дни, месяцы,

годы. Дефолт 98�го выбил из
колеи крупных бизнесменов,

что уж говорить о предприни�

мателе Моисеевой. Такие,
как она, потеряли последние

денежки. Близился 2002�й

год. Речи о выкупе помеще�
ний уже не шло, и по оконча�

нии срока договора ее могли

вышвырнуть, как когда�то
уже обещали. Хотя в догово�

ре есть пункт о пролонгации,

но при определенных услови�
ях, которые диктует арендо�

датель. Но Валентина Моисе�

ева особо не питала иллюзий
по поводу продления срока

договора.

Известно,  ремонт обуви
дело не прибыльное. На до�

ходы от него сильно не раз�
гуляешься. Не казино ведь и

не ночной клуб со стрипти�

зом. Но право на свое дети�
ще директор «Огонька» пы�

талась все же отстоять. В ее

распоряжении было еще бо�
лее года. В начале 2001�го

она попросила у своих «хозя�

ев» разрешения на перепла�
нировку помещения для улуч�

шения обслуживания населе�

ния по Гурьевской, 14. Плани�
ровалось в одном из помеще�

ний убрать перегородку, сде�

лать отдельный вход для при�
ема обуви и многое другое.

Разрешение получила лишь в

августе, где было поставлено
условие: до октября провес�

ти реконструкцию. В пункте

1.2. дополнительного согла�
шения значилось: «Произве�

денные арендатором улучше�

ния будут являться муници�
пальной собственностью,

стоимость улучшений возме�

щению не подлежит». А в
пункте 1.3. – «Арендодатель

вправе потребовать досроч�

ного расторжения договора
аренды и выселения аренда�

тора, в случае полного или

частичного невыполнения
последним обязательств,

предусмотренных в п.1.1. на�

стоящего соглашения».
Вот так! Так что положе�

ние предпринимателя � как на

пороховой бочке. Здание же,
где располагалась ремонтная

мастерская, постройки 1947

года. Помещение, конечно
же, требовало капитального

ремонта, и его частично, на�

сколько хватило средств,
Моисеева провела. Но этого

чиновникам показалось не�

достаточно. Хотя, по�види�
мому, их больше волновало

не это помещение, а то, что на

40 лет Октября. Оно пред�
ставляло больший интерес,

потому как находится в цен�

тре Кировского района. А
стало быть, выгодно для

сдачи в аренду или продажи

денежному коммерсанту,
который создаст там какую�

нибудь кафешку, принося�

щую немало прибыли.

По словам Валентины

Моисеевой, ей предлагали

чиновники из Комитета от�
дать подобру�поздорову по�

мещение на улице 40�лет Ок�

тября, и тогда, мол, трогать
тебя не будем. Но она упер�

лась.

«Всю жизнь буду
молиться на Вас»

В 2002�м ее попросили
освободить два помещения,

продлять договор аренды от�

казались, несмотря на пись�
менные просьбы об этом Мо�

исеевой к председателю Ко�

митета по управлению муни�
ципальным имуществом С.

Прокопьеву.

Вот выдержка из письма:
«Я обращаюсь к Вам не как к

руководителю, а как к чело�

веку, только от Вас сейчас
зависит моя судьба и судьба

моей семьи. За эти годы я

похоронила отца – ветерана

войны, и в том же году про�

пал без вести мой брат. Вто�

рой брат – ветеран и инвалид
Афганской войны сошел с

ума. Мама от горя слегла.

Поймите меня, мое состояние
и почему работа по ремонту

помещения велась не на дол�

жном уровне. У меня нет дру�
гой профессии, трудовой

стаж 33 года, вся моя семья

работает на нашем предпри�
ятии. Сергей Николаевич,

умоляю Вас, не отбирайте у
нас помещения, я даю Вам

честное слово сделать хоро�

ший ремонт на предприятии!
Всю жизнь буду молиться за

Вас».

На это письмо не после�

довало никакого ответа. Как

и на письма, адресованные

мэру города Михайлову, гу�

бернатору области Тулееву.

Тот и другой переадресовали

письма все к тем же чиновни�

кам из Комитета.

А тем временем арендо�

датели подали исковые заяв�

ления в Арбитражный суд на

арендатора «Об истребова�

нии имущества из чужого не�

законного владения». То

есть, когда уже истекла дата

аренды в договоре. В свою

очередь, Моисеева подала

встречное исковое заявление

«О понуждении заключить

договор аренды». В нем она

напомнила об Указе прези�

дента России, о незаконнос�

ти перезаключения догово�

ра. И пояснила, что отказ от

заключения договора арен�

ды фактически означает лик�

видацию общества в обход

действующего законодатель�

ства. В соответствии со ст.

445 ГК РФ ООО «Огонек»

вправе требовать понужде�

ния по управлению имуще�

ством к заключению догово�

ра аренды с правом выкупа.

Но суд как будто не заме�

тил этих доводов и вынес ре�

шение в пользу чиновников.

Повторное рассмотрение

дела в Арбитражном суде по

кассационной жалобе ответ�

чика Моисеевой результатов

не дало, как и рассмотрение

дела в Тюменском Арбит�

ражном суде. Решения судов

всех инстанций остались без

изменения. Но Валентина

Моисеева не сдается, на днях

она подала кассационную

жалобу в Верховный суд РФ.

На  заре перехода страны к рыночным отношени�
ям Указ президента РФ от 14.10. 92 г. обязывал Коми�
теты по управлению муниципальным имуществом зак�
лючать с директорами различных производственных
и торговых предприятий договоры долгосрочной (не
менее чем на 15 лет) аренды  с правом выкупа зани�
маемых этими предприятиями помещений. Кто�то
смог этим правом воспользовался, кто�то � нет.

МАЛЫЙ  БИЗНЕС

Еще один штрих к портрету чиновной команды областного центра

Дело о сапожной мастерской

От сапожника
до директора
С юных лет связана с са�

пожным делом Валентина

Моисеева. После окончания
Уссурийского училища при�

ехала в Кемерово и устрои�

лась сапожником в ремонт�
ную мастерскую, позже выу�

чилась на мастера, а потом и

на инженера�технолога. Ди�
ректором обувного ателье ее

назначили еще в советское

время, это ателье и стало по�
том ТОО «Огонек», а позже

ООО «Огонек».

Кстати сказать, обувная
мастерская по Гурьевской

была открыта еще в 1947

году, а по 40�лет Октября – в
1966�м. Для жителей Киров�

ского района это привычные

места, и они не представля�
ют, что в этих помещениях

появится что�то другое. Мои�

сеева за все годы становле�
ния рыночных отношений в

стране сумела сохранить

профиль своего предприя�
тия, не пошла по пути быст�

рого обогащения.

� Если чиновники не хоте�
ли продлять договор, то за�

чем мне дали разрешение на

перепланировку помещения,
на развитие предприятия? –

недоумевает Валентина Мои�

сеева. – Я ведь туда  вбухала
немало денег. Они подписа�

ли разрешение, но очень хит�

ро.  Четыре месяца собирала
документы, а на ремонт мне

дали всего пару месяцев.  Не

уложусь в сроки � пригрози�
ли, что у меня заберут поме�

щение. Разумеется, каче�

ственно и быстро я не сумела
его сделать. Да и денег

столько не было. А теперь

придираются, что ремонт сде�
лан не на должном уровне. И

уже грозятся прислать судеб�

ных приставов и меня выш�
вырнуть из моего предприя�

тия вместе со всеми потроха�

ми. Недавно я продала свою
четырехкомнатную квартиру

и купила недорогой частный

дом. Вырученные деньги хочу
потратить на развитие пред�

приятия и мечтаю взять кре�

дит, чтобы его выкупить, если
конечно, Верховный суд бу�

дет на моей стороне.

Вместо
послесловия
Поддержка малого и

среднего бизнеса, за кото�

рую ратуют все высшие чи�

новники страны и региона, в
Кемерове, судя по этой исто�

рии, происходит только на

словах. На деле же столона�
чальники методом запугива�

ния заставили отказаться

предпринимателя Моисееву
от того, что ей полагалось по

закону. А потом на нее же

подали иск в суд, не желая
пролонгировать договор

аренды.

Ну, не нужны им профес�

сионалы � мастера своего

дела, которые десятки лет

работают на своем предпри�

ятии, оснащенном специ�

альным оборудованием. Уж

лучше пусть будут сапожни�

ки�кустари, открывшие свои

лавочки по всему городу.

Качество предоставляемых

ими услуг оставляет желать

лучшего, ведь нет в этих за�

бегаловках никакого обору�

дования, кроме молотка да

гвоздей. А цены кусаются...

Все этому пыталась проти�

востоять – на своем, про�

фессиональном уровне –

Валентина Моисеева. Увы.

Не любят у нас предприни�

мателей, от которых боль�

шой прибыли не дождаться.

И потому в неравных схват�

ках с чиновниками они про�

игрывают. А следом за ними

и мы, потребители.

Майя
ПИРОЖНИКОВА.

ХорошаяХорошаяХорошаяХорошаяХорошая
новостьновостьновостьновостьновость

Родиться
1 января

Губернатор А. Туле�

ев подписал распоряже�

ние о проведении обла�

стной акции «Родился

ребенок».

В Кузбассе стало

уже некоей традицией

вручать подарки мамам

новорожденных, кото�

рые появляются на свет

в первые сутки нового

года. В соответствии с

нынешним распоряже�

нием все матери, у кото�

рых родятся дети 1 ян�

варя 2004 года, получат

премию по 10 тысяч руб�

лей и комплект для но�

ворожденного. Предпо�

лагается, что в  первые

сутки нового года по�

явится не менее 100 ма�

лышей. Лишь бы мамы

не спешили «ради по�

дарков», а делали все

по предписаниям меди�

ков...

Известковая
печь заработала

На Западно–Сибир�

ском металлургическом

комбинате после капи�

тального ремонта  выда�

ла первую продукцию

500�тонная известковая

шахтная печь №12.

В ходе планового

ремонта отремонтиро�

вана огнеупорная футе�

ровка печи, загрузочные

и выгрузочные устрой�

ства. В цехах управле�

ния главного механика

изготовлены, а затем

смонтированы на  агре�

гате новые  газовоздуш�

ные балочные горелки.

Ремонтные работы про�

ведены силами специа�

лизированных управле�

ний «Запсибремонт» и

«Запсибэнергоремонт»

в соответствии с утвер�

жденным графиком.

Общая стоимость ре�

монтных работ состави�

ла около 2,5 миллионов

рублей.

С пуском  известко�

вой печи №12  у стале�

плавильщиков и агломе�

ратчиков комбината  по�

явилась возможность

иметь  необходимый

резерв  в обеспечении

обожженной известью.

Детям
и пенсионерам

«Кузбассразрезугля»1
по подарку

В предновогодние
дни более 41 тыс. по�
дарков  закупила  УК
«Кузбассразрезуголь»
для своих работников и
их детей. На их приобре�
тение выделено свыше
6 млн. рублей.  Не оста�
нутся без внимания и
пенсионеры компании.

На этой неделе по�
ступление подарков в
филиалы компании бу�
дет завершено.  И уже  в
начале следующей но�
вогодние сладости �
конфеты и печенье мос�
ковских кондитерских
фабрик в яркой упаков�
ке в виде домиков и кни�
жек, будут вручены ад�

ресатам.
(По сообщ. медиа�

группы «Кузнецкий

тракт».)

ЭКОНОМИКА И ЖИЗНЬ
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За свои года, а я ни разу
не пропустила выборы, так
как я человек законопос�
лушный, свой долг выполня�
ла. Но после этих грязных
выборов, да и выборами их
нельзя назвать � это грязное
шоу, мне больше не хочет�
ся ходить на избирательный
участок.

Было очень неприятно
смотреть по телевизору, как
студентов загоняли в
партию «Единая Россия»,
якобы добровольно вступа�
ющих. Конечно же, обрабо�
тали преподавателей, а те в
свою очередь – студентов.
Ясно, как они все голосова�
ли. Всем внушили, чтобы
проголосовали за «Единую
Россию» и Фральцову. А
ведь у нас были и другие
кандидаты, которые были в
стороне от предвыборной
гонки, а уж телевидение � не
для них. Кругом «рисова�
лась» Фральцова, рядом с
губернатором. Ей был кру�
гом зеленый свет на встре�
чу с избирателями. А силь�
ному сопернику Приставке
везде запрет. В политехни�
ческий институт, где куются
шахтерские кадры, его тоже
не пустили. В администра�
ции копали грязь, разводи�
ли ее и поручили Андрееву
вылить эту грязь на поря�
дочного человека. Надо же
так продаться. Или он про�
сто трус, боится, что выго�
нят с работы. С каким усер�
дием он отрабатывал свои
«сребреники». Сейчас я не�
навижу Андреева и никогда
не буду смотреть его по те�
левизору и слушать радио.
Мне стал противен его го�
лос. Не люблю продажных
и трусливых журналистов.
Четыре года назад телеви�
зионщики раскручивали ко�
манду Тулеева. Депутатов
Коваленко и Рубежанского.
А где они были потом? Не
видно и не слышно было
нигде. Как�то Любовь Слиз�
ка сказала, что 63 депутата
в глаза не видела. Думаю,
что в их числе были эти
наши избранники. Вот и
опять губернатор сколотил
команду ему угодных.

Чем же это так не угодил

Тулееву Приставка, ведь у
него столько наград, значит,
было за что. А виноват он
тем, что оказался сильным
соперником Фральцовой.
Прямо как из Басни Крыло�
ва «Ты виноват лишь тем,
что хочется мне кушать…»
А.Г. Тулеев, словно тяжело�
вес, толкал Фральцову впе�
ред и сметал все на ее пути,
остальных кандидатов для
него не существовало. На
детское «Поле чудес» при�
шли вместе. А когда Аману
Гумировичу подарили живо�
го белого котенка, он ска�
зал: «Я передаю его в доб�
рые руки» � и передал
Фральцовой. Это у нее доб�
рые руки??? Под ее руко�
водством недоплачивали
опекунам для воспитания
сирот. А кто обижает детей,
у того самые грязные руки,
и нет у них совести. Но зато
потом Фральцова задарива�
ла, т.е. подкупала избирате�
лей коробками конфет. А
вот ее выступление что�то
никто не слышал, значит,
нечего было сказать. И в
Госдуме если она будет по�
сещать заседания, то может
быть молчаливой куклой.
Дорого нашему бюджету
обошлась эта «депутатка»,
если не сходила с экрана
телевизора рядом с губер�
натором.

Аналогично выбирали
и мэра города Кемерова.
В.В. Михайлова знают все.
А вот его оппонентов –
никто. Вписали для поряд�
ка «подсадных уток», ко�
торых никто не знал и не
знает, кроме соседей да
сослуживцев по работе.
Нигде о них не было ниче�
го сказано. Проголосовали
за них те, кто был против
Михайлова.

До этого я ничего не хо�
тела слышать негативное о
Тулееве. Теперь у меня
резко изменилось отноше�
ние к нему � за его неспра�
ведливость. Лично мне не
хочется ходить больше на
«грязные шоу».

Н.В. Пивоварова,
пенсионерка, ветеран

труда со стажем 42 года.
г. Кемерово.

После  бурных реформ
политической и социальной

жизни России в начале 90�х

годов теперь уже прошлого
века наше государство, как

это часто сейчас слышится,

стало якобы на путь демок�
ратического развития. По

своей сути демократия – это

форма государства, осно�
ванная на признании наро�

да как источника власти.

Однако это «признание» до
сих пор в России остаётся

под большим сомнением. В

этом можно убедиться,
вспомнив как в 2000 году пе�

редавалась в стране власть.

Перед этим ещё  действую�
щий правитель Ельцин все�

народно объявляет своим

приемником Путина. А даль�
ше, властью и.о. президен�

та Путина демонстрируется

игра под названием «выбо�
ры». Давайте посмотрим, в

равных ли правах выступали

кандидаты в президенты?
Честно ли вела предвыбор�

ную борьбу команда Пути�

на?
Как заявлял сам Путин,

с его стороны не звучали уп�

рёки в адрес оппонентов.
Как утверждал ЦИК, грубых

нарушений со стороны кан�

дидатов не наблюдалось.
То, что не было слышно

бранных слов, относящихся

к другим кандидатам, совер�
шенно верно. Даже в цент�

ральных СМИ не было вид�

но и не было слышно между
ними предвыборных диало�

гов. Создавалось впечатле�

ние, что власть во главе с
Путиным не интересуют бу�

дущие результаты выборов.

По моему мнению, это
было не совсем так. Даже

должно сказать – совсем не

так. Мягко говоря, партия
власти лукавила. Создается

впечатление, что приемник

Ельцина со своей командой
набирали очки «тихим са�

пом», использую при этом

помощь Центробанка. По�
пробуем это доказать на со�

стоянии финансовых

средств, которые напрямую

связаны с положением в по�
литической жизни страны.

Если взять информацию

Центробанка по курсу валют
за февраль – апрель 2000

года (это может сделать лю�

бой из вас, благо, что курсы
печатаются на страницах

многих газет), можно заме�

тить очень интересную карти�
ну. Так, за месяц до выборов,

т.е. с 25 февраля, курс рубля

стал расти. Хотя этот рост
составлял по 1�2 копейки в

день, у российского обывате�

ля (читай – «будущего изби�
рателя») возникала, тем не

менее, мысль о росте в оте�

чественной экономике. В со�
знании большинства  росси�

ян на этот период складыва�

лось положительное мнение
о верховном руководстве

страны, в частности и об ис�

полняющем обязанности
президента: политика Путина

верна, за него и надо голосо�

вать. Однако рост рубля  про�
должался  только до 30 мар�

та. Через три дня после выбо�

ров «деревянный» стал кру�
то падать(посмотрите на при�

лагаемый  график), да так,

что перегнал все показатели
своего падения за два преды�

дущих месяца. Падение кур�

са национальной валюты пос�
ле выборов можно было бы

объяснить, если бы нами был

избран проамерикански  на�
строенный президент. Одна�

ко, слава Богу, как впослед�

ствии выяснилось, за Пути�
ным такого греха не наблю�

далось. Но и естественной

такую динамику роста, а за�
тем стремительного падения

рубля, назвать никак нельзя.

Если посмотреть периоды до
23 февраля и после 30 мар�

та, то мы не найдём такого

ровного графика роста руб�
ля.  Согласитесь, создаётся

впечатление, будто кто�то,

устав удерживать, отпустил
пружину, которая сжималась
в предвыборном месяце. И
здесь  явно просматривается
финансовая комбинация для
достижения нужной полити�
ческой цели. А как только эта

цель была достигнута, всё
вошло в естественное русло:
рубль опять обесценился до
«предвыборного» значения.

Для такого огромного го�

сударства как Россия, повы�

шение курса рубля на 50 ко�

Как мы выбирали президента
в 2000 году

ПРЕДВЫБОРНОЕ пеек, что примерно и про�

изошло в период предвы�

борной кампании, означает

миллиардные затраты на это

со стороны Центробанка. С

большой долей уверенности

можно говорить, что эти

миллиарды пошли дополни�

тельным плюсом к предвы�

борной кампании Путина.

Вот вам и честные, как ут�

верждал ЦИК, президентс�

кие выборы.

Всё что здесь изложено,

не надо считать какими�то

злобными нападками на ны�
нешнего президента и его

администрацию. Просто�на�

просто хотелось бы желать,
чтобы такие «выборы» пре�

зидентов не повторялись в

будущем. Государство, объя�
вившее себя демократичес�

ким, должно эту самую де�

мократию ставить в закон, а
не попирать её.

А.Г. СТРУКОВ,
пенсионер.

п. Яя.
От редакции. Не будем

наивными: один раз попробо�
вав вкус административного
ресурса, высокопоставлен�
ные госчиновники, а к их чис�
лу относится и Владимир Пу�
тин, наверняка не откажутся
добровольно от его исполь�
зования. Обществу предсто�
ит трудная и полная коллизий
борьба за восстановление
даже тех малых ростков на�
родовластия, что были похо�
ронены в последнее время.

Примером тому Кузбасс.

Аман Тулеев мог стать изна�
чально избранным губерна�

тором. Но он предпочел взять

власть из рук «царя» Бориса.
Выборы потом, конечно,

были, но – под контролем

команды уже действующего
главы региона... Цена побе�

ды на таких выборах не очень

высока. Не случайно, чтобы
губернатор был «в рейтин�
ге», чиновники и близкие к
ним воротилы бизнеса вов�
сю используют государ�
ственные СМИ Кузбасса, за�
казные публикации в цент�
ральной прессе. Создается
впечатление, что предвы�
борную кампанию Амана
Тулеева проводят круглый
год. Не один год... Не слу�
чайно и то, что для достиже�
ния победы на тех или иных
выборах так называемая ко�
манда Тулеева задействует
такой мощный администра�
тивный ресурс, что совер�
шенно очевидно: цена ИХ
популярности среди населе�
ния равна «нулю с палоч�
кой». Без этой подпорки,
административного ресур�
са, многие кандидаты от
власти, включая и самого
Тулеева, могли набрать зна�
чительно меньше голосов
избирателей. Кое�кто бы и
проиграл, а у отдельных гос�
под было бы значительно
меньше возможностей стро�
ить в регионе столь явно ав�
торитарную систему власти.

Будет здорово, если,

кроме всего прочего, каж�

дый гражданин страны сам

выработет механизм проти�

водействия всему этому.

Это назывывается «актив�

ная жизненная позиция».

ПОСЛЕВЫБОРНОЕ

«У меня резко изменилось
отношение  к  Тулееву...»

Грядущие президент

ские выборы в Рос�

сии представляют интерес

не только для российских

СМИ. Западная пресса од�

ной из главных новостей

дня сочла заявление Вла�

димира Путина баллотиро�

ваться на второй срок, сде�

ланное им 18 декабря в те�

левизионном общении с на�

родом.

Как пишет Financial

Times, отвечая на вопросы

в ходе своего ежегодного

телевизионного общения с

нацией, г�н Путин начал

свою избирательную кам�

панию с призывов к новым

рыночным экономическим

реформам в сочетании с

более эффективным управ�

лением и восстановлением

международной роли для

России. Отвечая одному

солдату, служащему на но�

вой авиабазе Кант, которая

была открыта в Киргизста�

не ранее в этом году, Путин

подчеркнул, что Москва яв�

ляется партнером Соеди�

ненных Штатов в войне

против международного

терроризма.

Однако в день, когда в

Москву прибыл американс�

кий посланник Джеймс

Бейкер, которому поруче�

но провести переговоры о

прощении иракского долга,

Путин повторил свое неприя�

тие войны Джорджа Буша�

младшего против Саддама

Хусейна. Отвечая на протя�

жении более двух с полови�

ной часов на более чем пол�

тора миллиона вопросов, за�

данных ему по телефону, по

телеканалам и по Интернету,

Путин повторил свое несог�

ласие с изменением принятой

в 1993 году Конституции, что

ограничивает его еще одним

4�летним сроком пребывания

на посту президента. Наме�

кая на свои наиболее вероят�

ные темы президентской из�

бирательной кампании, Пу�

тин заявил, что в число его

приоритетов входят админи�

стративная реформа госу�

дарства и антикоррупцион�

ные меры. Но он также под�

черкнул необходимость сде�

лать больше для борьбы с

бедностью и сказал, что в

новом столетии самыми важ�

ными станут борьба с «эконо�

мической отсталостью» и пе�

реход от «военного противо�

стояния... к экономическому

соревнованию».

New York Times обраща�

ет внимание на то, что в чет�

верг, во время хорошо подго�

товленной 3�часовой про�

граммы телевизионного об�

щения с нацией, отвечая на

некоторые вопросы, прези�

дент России «несколько за�

пинался». Он, пишет газета,

казалось, не знал, что отве�

тить, когда какая�то девочка

спросила, почему ей следует

слушаться родителей. Он по�

ежился, когда один из позво�

нивших спросил, почему его

портрет висит в кабинетах у

столь многих государствен�

ных чиновников.

Когда задавались вопро�

сы о заработной плате, пен�

сии, стоимости учебников,

национальном долге, заклад�

ных, субсидиях на оплату

жилища, нефтяной, угольной

и кружевной промышленнос�

ти, а также о тексте нацио�

нального гимна, было видно,

что этот человек знает свою

страну и может многое рас�

сказать о ней. Раскованный,

но никогда не улыбающийся

51�летний Путин в своем чер�

ном костюме демонстриро�

вал уверенность превосход�

ства, которое сделало его

практически неприкасаемым

на вершине власти в России.

В свою очередь

Washington Times замечает,

что в течение недели после

громкой победы Кремля на

парламентских выборах нео�

днократно высказывалось

предположение, что прези�

дент Путин, возможно, ис�

пользует большинство в

Думе для изменения консти�

туции, чтобы получить воз�

можность оставаться у влас�

ти дольше, чем два срока

подряд.

Ядром нынешней россий�

ской политической культуры

является личность одного че�

ловека, Путина. Кремль, не�

сомненно, переступил грань

закона, поддерживая своих

фаворитов на выборах в

Думу, хотя мало кто считает,

что иной результат негативно

сказался бы на популярнос�

ти Путина среди россиян.

Кремль шел на все, чтобы

изобразить его как предста�

вителя и лидера российского

народа, а не просто полити�

ка. Это главный козырь Пути�

на и, наверное, причина, по

которой он не считает нуж�

ным менять конституцию. Его

личную популярность можно

превратить в политическую

власть, не становясь «пожиз�

ненным президентом».

При этом газета отмеча�

ет, что в Думе есть законо�

проект, который превратил

бы Россию из президентской

в парламентскую республику.

Перейдя к парламентской

республике, Путин теорети�

чески может сколь угодно

долго определять будущее

России, не будучи президен�

том. Если, например, «Еди�

ная Россия» формально ста�

нет партией президента, Пу�

тин будет обладать реальной

властью еще долгое время

после того, как он официаль�

но сойдет с политической

сцены. Если такое произой�

дет, Россия пойдет по мекси�

канскому пути парламентс�

кой демократии. В Мексике

Институциональная револю�

ционная партия правила де�

сятилетиями, пока не проиг�

рала выборы. Хороша ли эта

модель для построения де�

мократии в России? Навер�

ное, нет, отвечает газета, но

пройдет не одно десятиле�

тие, прежде чем российский

электорат разовьется доста�

точно для того, чтобы не под�

держивать одного человека и

начать делать политический

выбор, основываясь на раз�

личных представлениях о

будущем.

Французская Liberation,

комментируя вчерашнее об�

щение Путина с народом,

отмечает, что среди тща�

тельно отобранных вопро�

сов не было ни одного, ко�

торый касался бы войны в

Чечне или ареста Ходорков�

ского. Передача, которую

вели два журналиста, не

сводившие с Путина влюб�

ленных глаз, явно была

лишь внешним подобием

демократического диалога.

Sueddeutsche Zeitung не

сомневается в том, что дей�

ствующий глава Кремля ста�

нет им и в очередной раз.

Для Кремля намного важ�

нее не то, сколько процен�

тов голосов избирателей

соберет Путин, а другой

вопрос: сколько россиян

вообще придет голосовать в

марте будущего года? Же�

лания идти голосовать при

условии, что победитель из�

вестен заранее, разумеется,

не особенно много. Это ка�

сается не только противни�

ков, но и сторонников зара�

нее известного победителя.

Подготовил С.  КОНЕВ.
(По материалам СМИ.ru.)

Западные СМИ об общении Путина с народом

ОТКРЫТАЯ ТРИБУНА
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Постановление Прави�
тельства, печатающееся в
этом номере «РГ» разреша�
ет задержание транспорт�
ных средств, принудитель�
ное помещение их на специ�
альные стоянки и снятие но�
мерных знаков.

Немного истории. С мо�
мента вступления в силу но�
вого Административного
кодекса прошел почти год.
Многие статьи КоАП просто
не работали из�за того, что
не было соответственных
законов. Только через пол�
года после Кодекса появил�
ся закон о медицинском ос�
видетельствовании. И вот
сегодня, почти через год,
«РГ» публикует Постановле�
ние о задержании и запре�
щении эксплуатации т/с.
Оно вступит в силу через не�
делю после опубликования.
Тогда КоАП заработает в
полную силу. Во всей своей
красе и статьях. Сверши�
лось! Или дождались.

Как рассказал нам на�
чальник отдела админист�
ративной практики Главно�
го управления ГИБДД МВД
России Владимир Кузин,
предполагалось, что на
свет появятся два поста�
новления: «О задержании»

и «О запрещении эксплуа�
тации». Правительство
обошлось одним, объеди�
нив в нем все нюансы.

Чем это постановление
обернется для водителя?
Чей транспорт будут задер�
живать и кому будут запре�
щать эксплуатацию? За уп�
равление транспортным
средством водителем, не
имеющим при себе докумен�
тов на право управления им,
регистрационных докумен�
тов на т/с, а равно соответ�
ствующей доверенности; за
управление т/с с заведомо
неисправными тормозами
(за исключением «ручни�
ка»), рулевым управлением
или сцепным устройством (в
составе автопоезда) � ваше
средство будет задержано.
Если, конечно, вы не сможе�
те устранить причину задер�
жания на месте. Тоже самое
наказание грозит за управ�
ление т/с водителем, не
имеющим права управления
(за исключением учебной
езды) или водителем, ли�
шенным права управления;
за управление водителем,
находящимся в состоянии
опьянения. Ваше авто будет
отправлено на ближайшую
стоянку и за нарушение пра�

вил остановки или стоянки
на проезжей части, повлек�
шее создание препятствия
для движения других т/с,
или за остановку в тоннеле.
Машина будет задержана и
за невыполнение законного
требования сотрудника ми�
лиции о прохождении меди�
цинского освидетельствова�
ния на состояние опьянения.

В этих случаях милицио�
нер (как говорится в поста�
новлении, «уполномоченное
должностное лицо») состав�
ляет протокол, отстраняет
водителя от управления и
отправляет машину на сто�
янку. Предварительно
проводится опись
имущества, опечаты�
ваются двери, капот,
багажник. Срок за�
держания исчисляет�
ся с момента состав�
ления протокола,
срок хранения � с мо�
мента помещения авто
на стоянку. Первые три часа
хранения задержанного т/
c не подлежат оплате.

Запрет эксплуатации
транспортного средства вам
грозит, если не пройден те�
хосмотр или неисправны
тормоза или «рулевое». При
этом номера с вашей маши�

ны снимут и вернут лишь
вместе с машиной, когда вы
устраните причину запрета
эксплуатации.

Примечательно, что не�
смотря на то, что постанов�
ление вступит в силу через
неделю, реально работать
оно начнет не раньше, чем
через три месяца. Именно
такой срок определен этим
же постановлением, чтобы
Министерство экономичес�
кого развития и торговли
разработало рекомендации
по тарифной политике опла�
ты расходов на транспорти�
ровку и хранение задержан�
ных т/с.

И хотя окончательные
тарифы будут «сочинять»
местные власти, по словам
Владимира Кузина, до выхо�
да рекомендаций Минэко�
номразвития транспортные

средства задерживать не бу�
дут. К тому же, МВД и МЧС
необходимо разработать
формы протоколов задер�
жания, а также порядок хра�
нения и возврата регистра�

ционных знаков. Сообщает
«Российская газета».

Заторможенные
ПРЕДНОВОГОДНИЙ  «ПОДАРОК»  ОТ  ПРАВИТЕЛЬСТВА

В этом году люди, не
отличающиеся умом и со�
образительностью, как и
раньше решались на пре�
ступления, к которым их
интеллект был вовсе не
подготовлен. Естествен�
но, не обошлось без по�
вторений старых самых
тупых преступлений, од�
нако часто преступникам
удавалось их творчески
переработать и допол�
нить.

Итак, рейтинг самых
тупых преступников этого
года.

Первого места, как это
признали даже амери�
канские юристы, заслу�
живает грабитель, кото�
рый попытался доказать в
суде, что он совсем даже
не туп, � просто был пьян,
а потому не отвечает за
свои действия.

Реймонд Эрнандес
обвинялся в ограблении
банка в штате Нью�Мек�
сико. На суде обвиняе�
мый заявил, что нормаль�
ный человек не будет гра�
бить кассира, буквально
за секунды до этого отка�
завшегося обналичить
его фальшивый чек. Та�
кую тупость, по мнению
грабителя, можно объяс�
нить только опьянением.

Но Эрнандес все�таки
сбежал из банка с деньга�
ми. Он не скрывал своего
лица, а по пути у незадач�
ливого грабителя к тому
же взорвалась защищаю�
щая от грабителей капсу�
ла, которой некоторые
банки в США снабжают
пачки денег. Такая капсу�
ла оставляет на одежде и
теле трудновыводимые
следы специальной крас�
ки.

Кроме того, на суде
обвиняемый заявил, что,
во�первых, никакого на�
силия, а значит и факта

грабежа, не было. И вооб�
ще, по его мнению, деньги
не являются собственнос�
тью, значит говорить не о
чем. В результате суд пред�
ложил ему провести 41 год
в тюрьме � за тупость .

Второе место следует
отдать австралийцу, кото�
рый пожаловался поли�
ции, что у него хотят ук�
расть любовно выращен�
ную им коноплю. Стражи
порядка прибыли к дому
«пострадавшего» в столи�
це штата Южная Австра�
лия после того, как он об�
наружил, что в его жилище
проникли четверо мужчин.
При этом взломщики поку�
шались на выращиваемые
в двух комнатах 16 кустов
конопли.

В результате воры были
действительно арестова�
ны, но вместе с ними взя�
ли под стражу и 23�летне�
го домовладельца, кото�
рый был позже обвинен в
незаконном выращивании
конопли. «Я не знаю, о чем
он думал, � заявил предста�
витель полиции, � Возмож�
но, он слишком обкурился
выращиваемой им трав�
кой».

Третье место уйдет к
американцу под звучной
фамилией Микитка. В Пит�
тсбурге (штат Пенсильва�
ния) 35�летний Майкл Ми�
китка взял банк, написав
записку угрожающего ха�
рактера кассиру на обрат�
ной стороне своего персо�
нального чека. Потрясаю�
щая тупость грабителя
дала полиции все его лич�
ные данные, включая имя,
адрес и номер банковско�
го счета.

По данным следствия,
это был фирменный стиль
Микитки � во всех грабе�
жах он не врывался с кри�
ками: «Всем лежать, это
ограбление!», а интелли�

гентно вступал в перегово�
ры с кассиром посред�
ством записок.

На четвертом месте в
этом году оказался также
американец. Преступник,
ворвавшись в банк Модес�
то (штат Калифорния) и
надев маску, обнаружил,
что при подготовке к ог�
раблению забыл проре�
зать в ней отверстия для
глаз.

Однако налетчик не ра�
стерялся и довел дело до
конца. Потребовав деньги
и делая вид, что у него все
под контролем, неизвест�
ный мужчина собрал на�
личные и спотыкаясь дви�
нулся к выходу. Естествен�
но, он шел неуверенной
походкой, и ему даже при�
ходилось приподнимать
край маски, чтобы видеть
собственные ноги.

Полиция констатирова�
ла, что все же преступле�
ние удалось. Свидетели
видели, как грабитель с
деньгами скрылся на авто�
мобиле, в котором его под�
жидал сообщник. На пре�
ступнике, кроме маски,
была розовая рубашка,
большие белые садовые
перчатки и узкие джинсы.

Пятое место присужда�
ется сразу двум американ�
цам. Они покинули кругло�
суточный магазин в Инди�
ане с пустыми руками пос�
ле того, как поспорили на�
счет содержания записки,
которую они передали
клерку.

Двое мужчин вошли в
магазин рано утром. Один
из мужчин передал клерку
записку, в которой было
написано невнятное рас�
поряжение о том, чтобы
что�то положили в мешок.
Когда женщина сказала,
что она не понимает, что
имеется в виду, грабитель
заявил, что он и сам не зна�

ет, потому что записку пи�
сал его приятель. Мужчи�
ны начали ссориться и
покинули магазин без до�
бычи.

Шестое место � у бан�
ковского грабителя из
штата Техас. Пытаясь ог�
рабить банк, 32�летний
Фредерик МакДауэлл
написал кассиру запис�
ку,  в которой говори�
лось, что если ему сей�
час же не выдадут денег,
он взорвет весь банк.
Деньги грабитель полу�
чил, но выяснилось, что
свои требования МакДа�
уэлл изложил кассиру
на обороте собственно�
го резюме.

Больше того, граби�
тель пытался заклеить
личные детали на своем
резюме клейкой лентой.
Взять другой листок бу�
маги ему в голову не
пришло. Грабитель был
арестован в течение не�
скольких часов.

И, наконец, седьмое
место занимает россия�
нин. Поражающие вооб�
ражение наглость и ту�
пость вора, похитившего
в магазине «Домотехни�
ка» импортный телеви�
зор, помогли милиции
его задержать.

Житель поселка Ком�
мунар Владимирской
области, войдя в мага�
зин, смог незаметно вы�
нести с прилавка теле�
визор. Пропажа обнару�
жилась только через
час. Продавцы не смог�
ли описать преступника.
Перспективы раскрытия
дела о краже были ми�
нимальными.

Но тут вор явился в
магазин сам. Похититель
настойчиво потребовал
пульт управления, антен�
ну, инструкцию по эксп�
луатации и гарантийный
талон. Продавцы вызва�
ли в магазин наряд мили�
ции. Вора беспрепят�
ственно задержали.

Подготовил
Николай ИВАНОВ.

(По материалам

NEWSru.com.)

Горячая  семерка  тупых
преступников 2003 года

АНТИКРИМИНАЛЬНАЯ  ХРОНИКА

Аман Тулеев –
правозащитник?

На днях один из узнаваемых жителей Кузбасса
прислал на электронный адрес «Российского репор�
тера» любопытное письмо. Мы предлагаем его ва�
шему вниманию в порядке публичного обсужде�
ния. В письме говорится:

«Информационные агентства 15 декабря сооб�
щили, что Амана Тулеева наградили

правозащитной премией. Цитирую дословно
«Регион.Ру»:

Кемерово. Амана Тулеева наградили «За вклад
в защиту прав человека».

Губернатору области Аману Тулееву присвоена
престижная российская правозащитная награда
«За вклад в защиту прав человека» в номинации
«За установление межнационального мира и согла�
сия». Такое решение принято экспертной комис�
сией Института прав человека совместно с предста�
вителями международных правозащитных органи�
заций, сообщает сайт «Кузнецкий тракт». Комис�
сия тщательно рассмотрела деятельность российс�
ких политических, общественных и научных дея�
телей за 2003 год. Кандидатура Амана Тулеева выб�
рана из двухсот претендентов. «Мы горды тем, что
Ваша политическая и государственная деятель�
ность наполнена высоким гуманистическим смыс�
лом и потому сегодня Вы � один из самых востребо�
ванных политиков», � говорится в тексте телеграм�
мы на имя Тулеева».

Крайне занятно, что Тулеев номинировался в
сфере «межнациональных отношений». И это пос�
ле статей журналиста В. Попка в официальной га�
зете областной администрации, в которых евреи
чуть ли не сравниваются с животными! ГКЧП и
дружба с Лукашенко не в счет � московскимправо�
защитникам на это наплевать, равно и на то, что
оппозиционные газеты Кузбасса, например, ваш
«Российский репортер», вынуждены печататься за
пределами области. По�моему, хороша «правоза�
щита», ничего не скажешь! А вы как думаете? Если
опубликуете, фамилию не называйте, ни к чему
это».

Мнения известных в Кузбассе людей по данно�
му поводу будут опубликованы в ближайших но�
мерах «РР».

Подготовила Светлана АНДРЕЕВА.

Вопрос, конечно, интересныйВопрос, конечно, интересныйВопрос, конечно, интересныйВопрос, конечно, интересныйВопрос, конечно, интересный

Из/за действий судьи
гражданин незаконно

находился в колонии 2 года
19 декабря по решению квалификационной

коллегии судей Приморского края судья Уссурий�
ского городского суда А. Мокану привлечена к дис�
циплинарному взысканию в виде «предупрежде�
ния».

Как сообщили ИА REGNUM в пресс�службе
краевой прокуратуры, прокурор указал, что опре�
деляя условную меру наказания гр�ну С. в 2000
году за совершение кражи, судья по небрежности
не применила амнистию. Более того, в 2001 году
она вновь в нарушение акта об амнистии отменила
условное осуждение и вынесла определение о на�
правлении С. для отбывания наказания в колонию
общего режима на 3 года. Руководство колонии
неоднократно в течение 2001�2002 гг. направляло
в Уссурийский суд запросы с просьбой сообщить,
применялась ли амнистия к С., однако судья Мо�
кану, рассматривая данные запросы, не приняла
мер к устранению допущенных ею нарушений за�
кона. В результате действий судьи Мокану гр�н С.
незаконно находился в местах лишения свободы
почти 2 года. Сообщает ИА REGNUM.

От  редакции «РР». Деликатно выражаясь, де�
ловые и моральные качества представителей судей�
ского корпуса в Кузбассе вряд ли выше, чем в «ос�
тальной стране». По крайней мере, с нравами, ца�
рящими в отдельных районных судах областного
центра, местные журналисты имели возможность
познакомиться. Нельзя сказать, что многие в вос�
троге... Поэтому мы обращаемся к обитателям тю�
рем и колоний: есть у вас основания считать, что с
вами произошла «судейская ошибка»? Напишите
нам. Мы постараемся найти подходящих юристов
и изучить ваши уголовные дела. Просим тщатель�
но обосновывать свое письмо. Будет неплохо, если
вы укажате фамилию вашего бывшего адвоката,
адреса родственников или знакомых, которые в
курсе всех обстоятельств вашего дела.

ЗАКОН И ПОРЯДОК
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Водка резко
подорожает

В канун Нового года большинство скла�

дов на территории России, торгующих алко�

гольной продукцией, закрывают свои двери
прямо перед носом поставщиков горячитель�

ного. А это значит, что уже через несколько

дней в стране начнется жесточайший дефи�
цит водки � любимого и популярного напит�

ка и... Страшно даже представить, во что все

это может вылиться...
Дело в том, что с легкой руки налого�

виков, ко� торые одним рос�

ч е р к о м пера изменили пра�
вила игры на рынке ликеро�

водочной продукции, дист�

рибьюто� ры, то есть опто�
вые про� давцы горячи�

тельного, оказались в не�

выгодней� ших условиях.
Ведь за вод� ку, которую оп�

товики при� обретут до но�

вого года, а начнут прода�
вать с 1 янва� ря, они будут

в ы н у ж д е н ы платить акциз�

ный сбор д в а ж д ы .
Впрочем, да� вайте все по

порядку... Еще каких�то три

года назад все 100% акци�
за государству о т ч и с л я л

производитель о г н е н н о й

воды. Однако уже с лета 2001 года был вве�
ден так называемый расщепленный акциз,

50% которого выплачивал закупщик. Но вот

с 1 января 2004 года Министерство по нало�
гам и сборам решило изменить прижившую�

ся систему расщепленного акциза и взвалить

на продавцов непомерный груз. Через не�
полные две недели игра на рынке алкоголь�

ной продукции резко поменяется. В частно�

сти, 20% акциза будет платить производи�
тель, а дистрибьютор, то есть акцизный

склад, � 50% от ставки, действовавшей

вплоть до наступления 2004 года плюс 80%
от ставки, которая вступит в силу с 1 января.

Отсюда получается, что общая сумма нало�

га составит 122% от обычной ставки акциза
на водку. Естественно, все эти изменения

вызовут цепную реакцию, в результате чего

стоимость литра «белой» возрастет (мини�
мум на 30%).

«Мир новостей», № 51.

Любовь 1 это
наркотик

Любовь � такой же наркотик, как кока�

ин, и вызывает такое же пристрастие. Стра�

дания от разрыва с любимым человеком по�
добны наркотической ломке. Это мнение

было высказано доктором Джоном Марсде�

ном, главой лондонского Национального
центра по изучению наркозависимости, в

сенсационном документальном фильме, по�

казанном на днях телеканалом Би�би�си.
Ученый пояснил, что мозг человека, которо�

го страстно влечет к существу другого пола,

выделяет допамин � вещество типа наркоти�
ка. Процесс сопровождается соответствую�

щими физиологическими изменениями: в

присутствии желанной особи пульс у влюб�
ленного учащается примерно в 3 раза, про�

исходит прилив крови не только к половым

органам, но и к щекам и губам (отчего влюб�
ленные зачастую хорошеют). Привыкая к

допаминовому допингу, человек испытыва�

ет острые мучения, будучи лишенным воз�
можности контактировать с объектом чувств.

Однако, как и в случае наркотиков, действу�

ет допамин лишь временно. По подсчетам
доктора Марсдена, любовная вспышка про�

должается от 3 до 7 лет, после чего выра�

ботку допамина в честь данного партнера
мозг прекращает. Ученый считает, что лю�

бовь � это ловушка, разработанная хитроум�

ной природой, чтобы пара вела совместную
жизнь, пока их отпрыски не станут относи�

тельно самостоятельными и не перестанут

нуждаться в защите обоих родителей.
«Мегаполис�экспресс», № 50.

Досуг сына
Матвиенко

Сын питерского губернатора Сергей Мат�
виенко привел на турнир по боям без пра�

вил свою девушку � певицу и танцовщицу

Зару Мгоян. Пока они стояли у кассы в ожи�
дании заранее заказанных билетов, Сергей

не сводил с любимой глаз и не удержался �

легко коснулся губами лба Зары, чем силь�
но смутил девушку. Они вдвоем устроились

на VIР�местах возле ринга за столиком с

шампанским, фруктами и мороженым. С со�
седями не общались. Скоро стало ясно, что

на сей раз Сергею � поклоннику кровавых

боев � происходящее на ринге малоинтерес�

но. Ведь рядом сидит девушка его мечты! Мат�

виенко то и дело наклонялся к Заре и что�то
шептал ей на ушко. Потом Зара терпеливо

ждала, пока ее любимый наградит победите�

лей. Вернувшись, Сергей тихонько сказал де�
вушке: «Пойдем отсюда...» Заметив взгляды

любопытствующих, Сергей и Зара взялись за

руки и сбежали в метро. Как оказалось, они
проехали всего две остановки. И тогда толь�

ко вышли, сели в ожидавшую их машину Сер�

гея и уехали.
«Жизнь», 09.12.03.

Том Круз трещит
по швам

Голливудский красавчик поправился на

десять килограммов и теперь вынужден ме�
нять гардероб. Предварительная сумма рас�

ходов на все это удовольствие составляет око�

ло 100 тысяч долларов. Такие траты не могут
не огорчать известного своей скупостью Тома.

Как утверждает сам Круз, он растолстел по

вине продюсеров картины “Последний саму�
рай”. Фильм изобилует батальными сценами,

а чтобы подготовится к ним, Том в течение

восьми месяцев усиленно тренировался под
руководством известного в Голливуде специ�

алиста Ника Пауэлла. Позже актер начал за�

мечать: вещи становятся ему малы. Сначала
Том грешил на химчистку, но в дальнейшем

понял, что вся причина в увеличившейся мус�

кулатуре. Предприимчивый Круз выставил
счет за новый гардероб продюсерам фильма.

Однако те наотрез отказались выплачивать

сто тысяч долларов на дизайнерскую одеж�
ду, напомнив актеру про его 15�миллионный

гонорар.

«Окна», № 48.

Скандалы
новогодних эфиров

Скандал случился на съемках «Голубого

огонька» на Первом канале. На съемках «Го�
лубого огонька» для Первого канала сканда�

лы на площадке случаются почти каждый

день. И один из них даже чуть не закончился
дракой. Александр Малинин приехал на

«Мосфильм» вместе со своим сыном Никитой

(напомним, что его отпрыск стал победителем
«Фабрики звезд�3») и супругой Эммой. Жена

Александра тоже принимала участие в съем�

ках. Как только она замечала направленные
в их стороны камеры, она тотчас обнимала

Никиту (хотя известно, что отношения между

сыном Малинина от первого брака и Эммой
очень напряженные). Во время съемок фраг�

мента, когда всех артистов усадили за столи�

ки, Валдис Пельш решил пошутить: с радост�
ным возгласом открыл шампанское и принял�

ся поливать и себя, и рядом сидящих артис�

тов. Больше всех пострадал Александр Мали�
нин � ему телеведущий залил весь пиджак.

Разгневанный певец вскочил с места и хотел

было наброситься на Пельша с кулаками.
Эмма одернула его, но успокоить разошедше�

гося Александра ей не удалось: обругав Пель�

ша непечатными словами, Малинин выбежал
из павильона. Вслед за ним побежала Эмма и

начала успокаивать мужа. “Саша, ты же ар�

тист, ты должен был остаться, � не уставала
повторять жена. � Так себя нельзя вести”. Но

Малинин ничего не хотел слышать. Между тем

довольный Валдис снял с себя мокрый пид�

жак и через какое�то время снова вернулся на
съемочную площадку.

Леонид Якубович вместе с Пельшем, Ма�

лаховьхм и Дроздовым должен был играть
роль соведущего Аллы Пугачевой. Но в пер�

вый же день съемок Леонид Аркадьевич от�

мочил номер, какого от него никто не ожидал:

он заявил, что не будет сниматься, потому что

у него нет смокинга. Тут Якубович, мягко го�
воря, слукавил: всех ведущих заранее предуп�

редили, что они должны явиться на площад�

ку в смокингах. Но потом стала ясна причина
его лукавства: Якубович в сердцах выпалил,

что не хочет сниматься ни с Пелышем, ни с Ма�
лаховым, ни с Дроздовым, а будет на площад�

ке только вдвоем с Аллой Борисовной. И на

второй день на площадке не появился вооб�
ще.

«Жизнь», 19.12.03.

Пейджер + тамагочи
= ?

Чего только не придумают инженеры, об�
легчая простому водителю общение с автомо�

билем! Так, на концептуальном «Boльвo�BVC»

в центральной консоли предусмотрено гнез�
до для маленького кругленького прибора �

некой помеси пейджера и тамагочи. Выпол�

нен этот прибор в виде брелка и украшен ста�
ринной вольвовской эмблемой. Уходя, води�

тель забирает его с собой. В обычном режи�

ме брелок пульсирует с частотой, близкой
биению человеческого сердца. И если пульс

у этого агрегата нормальный, значит, и с ав�

томобилем все в порядке. А вот если он уча�
щается, значит, с машиной что�то не так: не

закрыта дверь, не выключены фары, не вклю�

чена сигнализация... Этим же брелком мож�
но, кстати, дистанционно запустить или заг�

лушить двигатель, включить подогрев сиде�

ний, открыть дверь багажника, а также выпол�
нить еще почти сотню функций.

«Собеседник», № 47.

Шандыбин в роли
Черчилля

Госдума опустела. Депутаты, проигравшие

выборы, освобождают кабинеты. Грустные,

они ходят по думским коридорам, склоня го�
лову. В приемной фракции «Яблоко» все за�

валено коробка�

ми. “Нам дали
время до 20 де�

кабря, � с грус�

тью говорят со�
трудницы аппа�

рата Явлинско�

го. � К этому
сроку мы долж�

ны сдать ключи

от кабинетов и квартир”. Одно утешение «яб�
лочникам»: точно такое же распоряжение по�

лучили и их «заклятые друзья» из СПС. И все

остальные депутаты, которые не прошли в но�
вую Думу. Один только Василий Шандыбин не

пакует чемоданы. “Да мне и брать�то особен�

но нечего, � грустно улыбается он. � Я заберу
с собой портрет Сталина, свою фотографию

с Путиным и вымпел, врученный мне, как луч�

шему слесарю. А все книги раздам своим дру�
зьям в Госдуме”. “Я уже после Нового года

поеду на родину Ленина, � говорит Шандыбин.

� Но и сейчас без работы не останусь. Меня
буквально засыпали предложениями. Предла�

гают работу в нескольких компаниях, газете

Сельская жизнь, также есть идея возглавить
вместе с Анпиловым «Трудовую Россию» и

даже сняться в кинофильме. Одна американ�

ская телекомпания предложила мне роль Чер�
чилля. Пока Шандыбин от всех, даже самых

заманчивых, предложений отказывается. Он

никак не может смириться с поражением. А
своей главной ошибкой считает то, что слиш�

ком доверял коммунистам, которые даже не

включили его в свой федеральный список.
“Хотя зла я на Зюганова не держу, � добавля�

ет Шандыбин. � Все равно попрощаюсь с ним

и пожму руку перед уходом. А вот «медве�
дям» даже «до свидания» не скажу. Ни стыда

у них, ни совести’.

«Жизнь», 15.12.03.

Лайма Впйкуле
сменила... возраст
Звезда прибыла в Краснодар на презен�

тацию ювелирной фирмы: этому событию был

посвящен ее концерт на закрытой вечеринке
в ресторане. Выбирающейся из шикарного

джипа Лайме Вайкуле подал руку не охран�
ник звезды, а приехавший с ней стильный мо�

лодой человек в бандане. Проводив Вайкуле

на презентацию, сам он отошел в сторону и
откуда�то со стороны смотрел на певицу, не

отрывая от нее влюбленных глаз. О том, кто

этот загадочный красавчик, звезда говорить
не стала, мягко переведя разговор окружав�

ших ее людей на свои наряды. Они и вправду

были хоть куда. Некоторая ясность относи�
тельно неотрывно сопровождающего звезду

парня появилась в отеле Европа»: парочка �

Лайма Вайкуле и Глеб Громов остановилась в
одном номере. Оттуда они и отправились вме�

сте на вечеринку. Бойфренд звезды, обла�

ченный в тесные джинсы и обтягивающую

майку, не отходил от нее ни на шаг. Там же
под конец вечера Лайма призналась, что

Новый год собирается встретить в Москве в

компании с Глебом. Похоже, именно ради
этого молодого человека Лайма сменила в

паспорте год рождения: теперь по паспорт�
ным данным Лайме 37 лет, а не 50...

«Жизнь», 19.12.03.

Внучка Хемигуэя
навестит

Ходорковского
Голливудская актриса Мэриел Хемингу�

эй, внучка знаменитого писателя, прилетела

в Москву на

съемки нового
документально�

го фильма «Вре�

мя перемен».
Согласие на уча�

стие Хемингуэй в

этом проекте
было получено

только 9 декаб�

ря: узнав о ре�
зультатах выбо�

ров в нашу Госдуму, Мэриел приняла реше�

ние прервать запланированные съемки в Гол�
ливуде и приехать в Россию. Актриса посе�

лилась в гостинице «Балчуг» вместе со сво�

им менеджером. Она пробудет в столице
ровно неделю. Внучка культового писателя

оказалась совершенно непритязательной в

обыденной жизни. В Шереметьево она про�
шла не через VIР�зал, где обычно спускают�

ся все знаменитости, прилетающие в Моск�

ву, а вместе со всеми, весело беседуя со сво�
ими попутчиками. Самым важным запросом

в рай�дере актрисы оказалось вегетарианс�

кое меню, так как Хемингуэй в последнее
время очень увлеклась здоровым образом

жизни. Как стало известно, Мэриел � боль�

шая поклонница йоги. У себя дома в Айдахо
она открыла центр по ее изучению и выпус�

кает видеокассеты с записью упражнений. В

российской столице Хемингуэй собирается
провести мастер�класс по йоге в одном из

элитных фитнес�центров.За то время, пока

Мэриел будет находиться в Москве, она пла�
нирует побывать в храме Христа Спасителя

и в знаменитых политическими событиями

местах: у стен Белого дома, а также в «Мат�
росской Тишине», где согласно сценарию

фильма запланирована ее встреча с Михаи�

лом Ходорковским.
«Жизнь», 16.12.03.

Абрамович скупает
Куршевель

В Европе продолжают пристально сле�
дить за телодвижениями загадочного рос�

сийского магната Романа Абрамовича, про�

должающего скупать все самое дорогое и
престижное. Например, здесь только и раз�

говоров о том, что Рома якобы задумал от�

крыть свой собственный тематический парк
развлечений наподобие Диснейленда. А не�

давно он решил прикупить себе дом отдыха

и нагрянул на горнолыжный французский
альпийский курорт Кур�

шевель � любимое мес�

то активного досуга
принца Майкла Кентс�

кого и испанского ко�

роля Хуана Карлоса.
Отдыхающие были по�

ражены появлением

Романа, когда рядом с
ними приземлился 9�

местный вертолет и из

него вышли Абрамович
с супругой и трое ози�

равшихся по сторонам телохранителей, от�

пихивавших желающих получить автограф.
Рома потребовал показать ему все самые

лучшие шале в округе. Несколько часов он

придирчиво осматривал виллы, принадлежа�
щие богатейшим людям Европы. Поначалу

они отказались продать ему свою недвижи�

мость, но нефтяной магнат ответил им: “Тог�
да я покупаю все ваши шале по цене в три

раза большей, чем они оцениваются сегод�

ня. Говорят, что у людей от его слов отвисли
челюсти. “Я возил Абрамовича по округе в

течение двух дней, � рассказывает менеджер

курорта Рене Монтгранди, � и он обратился
к хозяевам 20 шале с предложением приоб�

рести их собственность. Когда он получил

отказ, то заявил, что заплатит за них в 2 � 3
раза больше”. На курорте надеются, что

Абрамович создаст здесь базу отдыха для

своих футболистов.
«Мегаполис новости», № 48.

(По материалам СМИ.ru.)

ДРУГИЕ  НОВОСТИ
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Уважаемые читатели! Подписка на 2004 год продолжается. Теперь
до 20 января можно подписаться на «РР» с доставкой с 1 февраля. Наш
подписной индекс   34011. Подписавшись на «Российский репор�
тер», вы поможете тем, кто нуждается в нашей помощи, и получи�
те не зависимый от  властей источник информации.

Ответы на сканворд предыдущего номера.
По горизонтали: Бомба. Хлеб. Сабо. Клавдия. Гора. Треск. «Двое». Роща. Муар. Ярмо.

Кюри. Скарб. Мука. Мане. Тина. Книд. Лаптевы. Софа. Север. Хибара.

По вертикали: Очаково. Блокада. Линде. Буряк. Эрато. Время. Ислам. Щука. Урду. Роса.

Арба. Юрмала. Мектеб. Кливер. Тоса. Нева. Дыра. Пси. Фа.

Образ Деда Мороза
складывался веками, и каж�
дый народ вносил в его ис�
торию что�то свое. В сред�
ние века твердо установил�
ся обычай в Николин день,
19 декабря, дарить детям
подарки, ведь так поступал
сам святой. После введения
нового календаря святой
стал приходить к детям на
Рождество, а потом и в Но�
вый год. Везде доброго ста�
рика называют по�разному:
в Испании � папа Ноэль, в
Румынии � Мош Джарилэ, в
Голландии � Синте�Клаас, в
Англии и Америке � Санта�
Клаус, а у нас � Дед Мороз...

Голландцы утверждают,
что Дед Мороз родом из
Голландии из маленького
городка Маастрихте. Родил�
ся Синтер Клаас, он же св.
Николай Мирликийский, он
же Николай Угодник, он же
Санта�Клаус, вовсе не в Ма�
астрихте. И ни в одном из
больших и маленьких город�
ков Голландии, где его в тот
же день двумя часами поз�
же встречали с большей или
меньшей помпой. А в Турции
(тогдашней Византии), в не�
большом городке Миры в
Ликии, в IV веке н.э. По пре�
данию, он чуть ли не с рож�
дения был праведником, а
когда стал епископом Мир
(отсюда � епископское обла�
чение Синтер Клааса), раз�
давал бедным родительское
наследство. За свою добро�
детель Николай был про�
славлен в лике святых, его
стали называть Николай Чу�
дотворец.

До X века святой Нико�
лай Чудотворец был извес�
тен исключительно на восто�
ке Европы � в Греции, Бол�
гарии и на Руси. Но здесь
рождались не только свя�
тые, но и невесты, которых
охотно брали в жены запад�
ноевропейские короли и
князья. Первой в Западную
Европу в конце Х века исто�
рию о Николае привезла ви�
зантийская принцесса Тео�
фана, ставшая супругой гер�
манского князя Оттона II.
Вероятно, Теофана была
прекрасной рассказчицей,

ибо уже в ХI веке вся Евро�
па верила, что стоит доби�
ваться милости святого, ода�
ривающего золотом бед�
ных. Николай Угодник стал
самым любимым в народе
покровителем детей и бес�
приданниц. Католическая
церковь вынуждена была
объявить епископа Николая
святым. А один хитрый ита�
льянский епископ, решив
вообще прибрать св. Нико�
лая к рукам, отправился в
Миры и выкрал мощи умер�
шего 700 лет назад святого.
Поскольку мощи были укра�
дены и вывезены морем,
морские разбойники реши�
ли, что св. Николай будет и
их покровителем (отсюда,
видимо, огромное чучело
пирата в маастрихтской про�
цессии).

А потом пришла Рефор�
мация, которая упразднила
культ святых, в том числе и
св. Николая. Особенно яро
воспоминания о нем искоре�
няли в Голландии, где в при�
сутствии детей торжествен�
но сжигали образа святого
на кострах. В день памяти
св. Николая � 6 декабря �
запрещено было выпекать
пряники и делать подарки
детям. Протестанты объяви�
ли «доброму епископу» са�
мую настоящую войну. Но
ирония судьбы: за Санта�
Клауса мы должны благода�
рить опять Голландию.

Когда голландцы попали
в Новый Свет, то первым
храмом, который они пост�
роили в своем поселении
Новый Амстердам, был, ко�
нечно, храм Синтер Клааса.
Сменившие голландцев анг�
личане старательно уничто�
жали следы своих предше�
ственников, город переиме�
новали в Нью�Йорк, но до
разрушения храма не дош�
ли, только переиначили имя
cвятого на Санта�Клауса и
попытались бороться с гол�
ландским заступником
«парламентскими метода�
ми». В 1860 году политичес�
кий карикатурист Томас
Наст впервые нарисовал его
� постаравшись при этом,
чтобы тот выглядел как

можно более отталкиваю�
щим: толстый, старый, боро�
датый, в очках, в шутовском
красном колпаке.

В 1930 году художник
Хаддон Сундблом (Haddon
Sundblom) получил крупный
заказ от компании Coca�
Cola на оформление их рек�
ламной кампании в канун
празднования Рождества.
Компания Coca�Cola, извес�
тная своим напитком, пре�
красно удаляющим жажду
летом, желала, чтобы Кола
стала популярной и в зимнее
время. Для этого их продукт
должен был рекламировать
какой�нибудь добродушный
толстяк с пышной бородой и
в красно�белой одежде. У
художника Сундблома был
сосед, прекрасно подходя�
щий для такого образа. Кро�
ме того, он был редким ве�
сельчаком, а его смех, зву�
чащий как «Йа�Хо�Хо» зара�
жал весельем всех окружа�
ющих.

Вот такой Рождественс�
кий Дед стал звездой с пер�
вого дня своего существова�
ния. Образ, придуманный
художником Сундбломом,
стал прототипом современ�
ного Санта Клауса.

Возникший благодаря
компании Coca�Cola, Санта
Клаус стал известен всему
миру как единственный на�
стоящий Рождественский
Дед. Даже в южный странах,
где палит солнце, Санта Кла�
ус обязательно одет в шубу
и разъезжает на санях в уп�
ряжке.

Пожалуй, единственное
исключение из общего пра�
вила составляет Россия, где
Санта Клаусу никак не усту�
пает место традиционный
Дед Мороз со Снегурочкой,
приходящий вовсе не на
Рождество, а в канун Ново�
го Года и обходящий ребя�
тишек с мешком подарков.

Ольга ВЕСНИНА.
(По материалам NewsInfo.)

Родословная
Деда Мороза

ЭТО  ИНТЕРЕСНО

Чего только не бывает в ночь под Но�
вый Год!

Возвращаюсь я поздно ночью в га�
раж на своем «Пазике». На дороге муж�
чина и женщина голосуют. Уже не пер�
вый десяток лет баранку кручу и знаю,
когда можно остановиться,  а когда и
не стоит – рискованно.

Чувствую, надо остановиться – вре�
мя позднее, намерзлись люди. Однако
только пассажиры вошли в автобус,
как мужчина тут же достал из кармана
начатую бутылку водки, из другого –
пустой стакан. Налил в него чуть не до
краев. И не успел я опомниться, как
этот стакан оказался у меня в руках.

� Ну, поехали!
Я в замешательстве. Что же делать�

то? За рулем никогда не пил и другим

не советую. И водку выливать тоже
жалко. Да и пассажиров обижать в та�
кой день не хочется – могут не понять…

Сам так и управляюсь – и водку дер�
жу, чтоб не расплескать, и баранку
держу так, чтобы на сугроб или кочку
не наскочить ненароком. Вижу – еще
одна парочка у дороги мается. Посадил
и их, и не слова ни говоря, сунул тот
злополучный стакан мужчине прямо в
руки.

� Вот это обслуживание! – восклик�
нул тот изумленно и, не долго думая,
осушил мою емкость.

Все пассажиры остались довольны,
и у меня совесть чиста.

Сергей ЧУВАШОВ,
журналист.

Анжеро�Судженск.

 НОВОГОДНЯЯ   БЫЛЬ

С т а к а н  в о д к и

� Тушенку «Дядя
Ваня» пробовал?

� Пробовал.
� И как?
� Жилистый был му�

жик.
* * *

В магазин париков за�
ходит лысый мужик и го�
ворит:

� Хочу парик, как у
Кобзона!

� К сожалению, у нас
таких нет!

� А я хочу! Плачу лю�
бые деньги!

� Ладно! Подойдите
завтра!

На другой день мужи�
ку выносят из подсобки
вожделенный парик. Он
тут же его напяливает и
довольный удаляется.
Вдруг вечером он снова
появляется в магазине и
просит еще 5 таких же

париков для своих дру�
зей. Продавец удивленно
разводит руками:

� Да вы что, милей�
ший?! Где же я найду еще
пять Кобзонов?!

* * *
Из кабака вывалива�

ются два в дымину пья�
ных мужика, один из них
тут же падает в лужу.
Другой говорит:

� Да, Кузьмич, это был
не «Нескафе»!

* * *
Встречаются два чело�

века на том свете:
� Ты как сюда попал?
� Упал с крыши 15�ти�

этажного дома. А ты?
� Смотреть надо, куда

падаешь, придурок!
* * *

Мужик падает с верх�
ней полки поезда, му�
жик на нижней полке
спрашивает:

� Что стряслось?
� Да сон приснился.
� Какой сон?
� Бритни Спирс.

� Так что ж ты упал?
� Да попросила подви�

нуться.
* * *

Клоун жонглеру после
выступления:

� Слушай! Я не был
смешон в этом дурацком
костюме?

* * *
Вокзальный ресто�

ран. К посетителю под�
ходит хорошенькая
официантка:

� Извините, но у нас
почти ничего не осталось.
На первое еще что�нибудь
найдем, а на второе � хоть
сама на стол ложись!

� Тогда первое не надо.
Два вторых!

* * *
Девочка � маме:
� Мам, а почему у папы

волос на голове мало?
� Потому что он очень

много думает...
� А почему у тебя мно�

го?
� Ешь молча!
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